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Vocazione turistica ma degrado nel proprio Centro Urbano

di Federconsumatori Abruzzo – Adoc – Adiconsum

Pescara,  1°  agosto  2023.  Non  esitiamo  nel  definire
sconvolgente la condizione del Terminal Bus Extraurbano. È
sotto gli occhi di tutti la situazione in quella parte del
sito, di proprietà del Comune, adiacente la vecchia Stazione
ferroviaria, dove partono e arrivano gli autobus extraurbani
di Pescara:

assenza  di  ogni  tipo  di  segnaletica  verticale  ed
orizzontale su tutto il piazzale adibito a terminal bus;
assenza di segnaletica rispetto agli Stalli di partenza
e di arrivo;
assenza  di  cartellonistica  relativa  alle  indicazioni
delle linee di destinazione e, quindi, risulta quasi
impossibile per i viaggiatori trovare da quale punto
parta il bus di proprio interesse;
assenza  di  piazzole/salvagente  per  la  salita  e  la
discesa dei passeggeri;
assenza  di  coperture  idonee  a  riparare  tutti  i
passeggeri in attesa, in caso di intemperie;
mancato rispetto da parte dei veicoli privati e dei bus
privati  del  divieto  di  accesso  all’area  adibita  a
terminal bus.
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Oramai, da troppo tempo, tale capolinea di Pescara versa in
condizioni  di  vero  e  proprio  degrado,  con  un  rimpallo  di
responsabilità tra il Comune di Pescara e la Tua; le promesse
effettuate sui mezzi di informazione, con opere faraoniche,
vengono, immancabilmente, smentite nel tempo.

Il costo per riqualificare il Terminal Bus, ne siamo certi, è
veramente irrisorio, per dare un segnale di vicinanza alle
persone. Gli utenti finali, ovvero i turisti, le lavoratrici
ed  i  lavoratori  pendolari,  i  pensionati,  gli  studenti,  i
giovani e, quindi, tutti i viaggiatori sono, al dir poco,
vessati  ed  umiliati,  invece  di  essere  incoraggiati  ad
utilizzare i mezzi pubblici, in una fase storica nella quale
occorre un enorme mutamento della mentalità da parte di tutti.
Appare, al contrario, che chi amministra il servizio pubblico
abbia interesse ad evitare che i cittadini possano utilizzare
i vettori alternativi al mezzo privato.

La valorizzazione del trasporto pubblico, con tutto quello che
può  comportare  nei  vari  ambiti,  si  realizza  anche  con  un
benessere  collettivo  e  con  delle  informazioni  adeguate  al
servizio offerto.

Tale scempio è anche un’offesa verso tutti i cittadini.

SOLIDARIETÀ  E  MUSICA:
raccolti 3330 € per Autismo
Abruzzo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023
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L’Aquila, 1° agosto 2023. Tutto nasce nel 2019 dall’idea di
quattro amici, Alfredo Tursini, Diego Coia, Enrico Tiberi ed
Enrico Sevi che con il tempo coinvolgono tanti altri musicisti
aquilani nella realizzazione di un doppio cd composto da 26
canzoni (22 cover e 4 inediti), con l’intento di raccogliere
fondi a favore dell’Associazione Autismo Abruzzo Onlus.

La volontà di aiutare le famiglie con autismo diventa progetto
solidale e con il concerto organizzato il 23 ottobre 2022
inizia la diffusione del doppio cd. Un evento emozionante e
coinvolgente con le esibizioni dal vivo dei gruppi musicali
che hanno partecipato alla realizzazione dell’opera.

Più  di  settanta  persone,  tra  musicisti,  tecnici  e
collaboratori, hanno messo a disposizione il loro tempo libero
e le loro energie, a titolo completamente gratuito, per la
realizzazione del doppio cd dal titolo Solidarietà e musica,
un  progetto  incentrato  sulla  solidarietà  verso  le  persone
autistiche e le loro famiglie.

Dalla vendita del doppio cd sono stati ricavati finora 3.330€
che sono stati consegnati al Presidente di Autismo Abruzzo,
Dario Verzulli. Alla consegna, in rappresentanza di tutti i
musicisti,  tecnici  e  amici  che  si  sono  prodigati  per  il
progetto,  Alfredo  Tursini,  Presidente  dell’associazione  Con
Alfredo onlus, Chiara Moretti Vicepresidente, e Enrico Tiberi
realizzatore delle registrazioni, dei missaggi e del mastering
del doppio cd. Virginia, segretaria particolare di Autismo
Abruzzo, ha suggellato le operazioni di consegna dell’assegno.

“Ringraziamo di cuore Alfredo e tutti gli amici del progetto
Solidarietà e Musica, ci ha commosso il dono di un percorso di



vera inclusione. Naturalmente si tratta di un percorso attivo
e chi vuole può contribuire e partecipare attivamente, il
doppio CD è davvero bello e merita di essere acquistato per
l’alto  valore  artistico  e  per  l’azione  solidale”.  Dario
Verzulli

DALLE  MANI  DELLE  DONNE
Artiste, Artigiane, Creatrici
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023

Inaugurata   la  53^  edizione  della  mostra  dell’artigianato
artistico abruzzese. Guardiagrele 1/27 agosto 2023. Palazzo
dell’artigianato. Orari 10.30 -12.30 / 15.00 – 22.00

Guardiagrele, 1° agosto 2023. Catturati dalla bellezza delle
opere  di  Basilio  e  Tommaso  Cascella,  incuriositi  dalle
installazioni  dell’Accademia  delle  Belle  Arti  di  l’Aquila,
affascinati da gioielli  e merletti, i primi visitatori della
53  esima  edizione  della  Mostra  dell’artigianato  artistico
Abruzzese inaugurata ieri pomeriggio e che si svolgerà fino al
27 agosto al Palazzo dell’Artigianato in via Roma. Oltre 150
artigiani  presenti  con  le  loro  creazioni  in  oro,  ferro
battuto,  ceramica,  legno,  opere  provenienti  dall’Italia  e
dall’estero dell’AGC associazione gioiello contemporaneo.

Il Presidente dell’Ente Gianfranco Marsibilio nel discorso di
apertura della cerimonia di inaugurazione ha ricordato il tema
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dell’edizione  di  quest’anno,  La  bellezza  delle  donne
sottolineando anche la grande partecipazione di artigiani con
le  loro  opere  e  delle  scuole  di  tutta  Italia  che  hanno
partecipato al concorso nazionale di Arte Orafa Nicola da
Guardiagrele e nel salutare i politici intervenuti ha detto
“L’Ente  Mostra  è  un  ente  che  aggrega  le  diverse  forze
politiche,  tutti  insieme  dobbiamo  tendere  a  tutelare
l’artigianato  artistico”.

Presenti il sottosegretario alla sovranità alimentare Luigi
D’Eramo, il senatore Michele Fina, il presidente della Regione
Marco Marsilio, gli assessori regionali Daniele D’Amario e
Nicola Campitelli, i consiglieri regionali Sabrina Bocchino e
Fabrizio Montepara. Tutti hanno recepito le sollecitazioni di
Marsibilio  trovandosi  d’accordo  nel  ritenere  l’artigianato
artistico una risorsa da conservare e promuovere.

“Guardiagrele è la patria degli artigiani e dobbiamo far sì
che quest’arte antica non vada perduta” ha detto il sindaco
Donatello Di Prinzio auspicando anche l’istituzione di un ITS
dedicato all’artigianato artistico.

Un filo rosso caratterizza questa edizione, un filo rosso che
avvolge,  si  intreccia,  ricama  passioni,  saperi,  arti.  Il
colore rosso con una ideale linea collega le stanze espositive
della mostra così da unire le sale con i manufatti artigianali
e quelle con le 5 installazioni artistiche realizzate dagli
studenti  della  cattedra  di  Costume  per  lo  spettacolo
dell’Accademia sotto la guida dei professori Attilio Carota e
Alessandra Carducci. Le opere traggono ispirazione da storie
di donne che hanno fatto grande l’Abruzzo. “Staffetta 136; La
Ragazza; L’Ardire; MATERdonna; La Dote” questi sono i titoli
delle opere. 

Di grande rilievo le opere che fanno parte della collezione
privata di Maurizio Pace, con un “Omaggio alla donna nelle
ceramiche di Basilio e Tommaso Cascella”



Ogni  giovedì  sera,  a  partire  dal  3  agosto,  ci  saranno  4
incontri sul tema “La bellezza delle donne: narrazione di
donne costruttrici di valori e mestieri” ed arricchiti da
momenti musicali a cura di Guardiagrele Opera.

L’11  agosto  protagonista  sarà  l’artigianato  digitale  con
Artigitale 3D Expo a cura dell’associazione Artigitale.

Coinvolti  anche  i  più  piccoli  con  una  “Summer  School
dell’Artigianato  Artistico  Abruzzese”  per  i  bambini  della
scuola elementare nei giorni 5 -7-12-19-26 agosto e per gli
studenti delle scuole secondarie di primo  e secondo grado nei
giorni del 5 e 19 agosto.

I 53 anni della Mostra dell’artigianato dimostrano che ci sono
ancora mani che lavorano, menti che creano, emozioni che si
trasmettono  scolpendo, intarsiando, ricamando, plasmando. “La
mostra cresce di anno in anno si sta trasformando in una
realtà a carattere nazionale” ha detto Marsibilio che ha fatto
un bilancio delle cose fatte ricordando quelli che sono i
sogni  nel  cassetto  da  sempre  “Il  marchio  di  qualità,  le
botteghe scuola, il riconoscimento dell’artigianato artistico
quale patrimonio immateriale dell’Unesco, il cui percorso è
stato già avviato.”

Altra chicca di questa edizione è rappresentata dalla mostra
delle creazioni di Domenico Formichetti il noto stilista e
graphic designer, nato in Abruzzo e diventato famoso a Milano
ed oggi la sua firma veste i grandi del rap come Swae Lee, J
Balvin e Tyga, Sfera, e molti altri.

Non mancherà il consueto omaggio al poeta Modesto della Porta,
il sarto- poeta di Guardiagrele al quale la Mostra dedica un
Concorso Nazionale di Poesia dialettale. La premiazione della
36° esima edizione si terrà il 21 agosto. L’Ente Mostra ed il
Comune si stanno muovendo per realizzare una statua in bronzo
a Della Porta e per trasformare la casa del poeta in un Museo.



LA  CITTÀ  DALLE  INFINITE
BELLEZZE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023

Guardiagrele secondo Ojetti alla Mostra dell’Artigianato

Guardiagrele, 1° agosto 2023. Ugo Ojetti in Una settimana in
Abruzzo (Ianieri Edizioni)sarà il 4 agosto alle ore 18:30 in
occasione  della  Mostra  dell’Artigianato  Artistico  Abruzzese
che si terrà dal 1 al 27 agosto; il reportage di inizio
novecento  del  noto  giornalista  che  si  concentra
particolarmente  su  quella  che  definisce  la  città  dalle
infinite bellezze, sarà illustrato dalla giornalista pescarese
Alessandra Renzetti e dall’editore Mario Ianieri. Introdurrà
l’appuntamento presso il Palazzo dell’Artigianato di via Roma
28,  Gianfranco  Marsibilio,  presidente  dell’Ente  mostra
artigianato.

La prefazione di questo secondo volume è del caporedattore ed
editorialista de Il Giornale, Vittorio Macioce, l’introduzione
appartiene  al  giornalista  abruzzese  Simone  Gambacorta.  Il
progetto  si  avvale  del  lavoro  certosino  di  un  comitato
scientifico di docenti dell’Università G. D’Annunzio di Chieti
– Pescara, Dipartimento di Lingue e Letterature Moderne con il
Direttore Carlo Martinez, che ha collaborato con lo scrittore
Peppe Millanta, Direttore della Collana.
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Ogni volume è arricchito da itinerari tematici per scoprire le
bellezze inaspettate della regione Abruzzo che hanno destato
l’interesse  dell’associazione  I  Borghi  più  belli  d’Italia,
partner ufficiale, I Parchi Letterari e, da poco anche Borghi
Autentici d’Italia.

Come si evince dagli itinerari curati dalla Dottoressa Serena
D’Orazio, anche per questo secondo volume: “L’Abruzzo, è terra
di continuità. I suoi confini naturali sembrano aver isolato
la  regione  dalla  contaminazione  estrema  della  modernità  e
l’impressione che se ne trae è quella di un territorio capace
di  conservare  inalterati  nel  tempo  alcuni  aspetti  della
propria  identità.  Integri  sono  ad  esempio  molti  centri
storici, siano essi di origine italica e romana o sorti come
fortificazioni  medievali,  così  come  molti  rituali  della
religiosità popolare raccontano di quell’Abruzzo arcaico che
nemmeno  il  Cristianesimo  riuscì  del  tutto  ad  arginare,
sopravvissuto nelle feste e nelle tradizioni ancora oggi molto
sentite dagli abruzzesi”.

Dalla  raffinata  produzione  della  maiolica  alla  faticosa
lavorazione della pietra, la manifattura abruzzese si è sempre
distinta per il suo straordinario patrimonio di abilità e per
la sua originalità espressiva dai tratti sobri ed essenziali.
Un patrimonio identitario unico che nella settimana trascorsa
in  Abruzzo,  Ojetti  sembra  aver  colto  nella  sua  più  piena
integrità:  il  noto  giornalista  romano  visitò  monumenti,
raccolse storie e osservò scene di vita quotidiana sotto un
attento  sguardo  antropico,  teso  a  indagare  il  prezioso
patrimonio immateriale abruzzese fatto di racconti, saperi e
tradizioni.

L’itinerario  Sulle  tracce  di  Ojetti  vuole  rivivere  questa
esperienza di viaggio seguendo i passi di Ugo Ojetti alla
scoperta  del  patrimonio  storico-artistico  abruzzese,  ma  è
dall’interesse  così  puntuale  dimostrato  per  l’abilità
artigiana  che  nasce  Antichi  mestieri,  un  itinerario  alla
scoperta di tutti quei luoghi dove l’arte popolare continua



testarda a resistere al tempo, per vivere l’Abruzzo nella sua
veste più autentica.

Il progetto grafico di copertina e i disegni sono a cura di
Luca Di Francescantonio, l’impaginazione grafica è di Federica
Di Pasquale, il lavoro di redazione è stato svolto da Cecilia
Di Paolo.

LE  COMPETENZE  DELL’INGEGNERE
TRIENNALE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023

Al  centro  di  un  convegno  dell’ordine  degli  Ingegneri  di
Teramo. Nel corso di un convegno nazionale svoltosi a Teramo,
su impulso dell’ordine provinciale degli Ingegneri, sono state
ben delineate le competenze professionali degli ingegneri con
laurea triennale iscritti alla sezione B dell’albo

Teramo, 1° agosto 2023. Cosa può firmare oggi un ingegnere
triennale? L’Ordine degli Ingegneri di Teramo, nella sua sede
di Corso de Michetti, si è fatto promotore di un convegno
nazionale sulle competenze professionali degli ingegneri con
laurea triennale iscritti alla sezione B dell’albo. Un tema
particolarmente sentito dai professionisti del settore che da
tempo richiedono chiarezza sulla questione.

All’incontro sono intervenuti il vicepresidente del Consiglio
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nazionale degli Ingegneri Elio Masciovecchio, la consigliera
nazionale  Ippolita  Chiarolini  insieme  a  Leo  De  Santis,
presidente  dell’Ordine  degli  Ingegneri  di  Teramo,  e  il
consigliere provinciale Flavio Ciarelli.

Le  ambiguità  sulle  attribuzioni  professionali  dei  diversi
professionisti derivano dal fatto che l’albo degli ingegneri è
diviso in due sezioni, denominate A e B, a cui si accede in
base alla tipologia di laurea di cui si è in possesso. Questo
crea una distinzione tra ingegneri di sezione A con laurea
magistrale e ingegneri di sezione B con laurea triennale.

Entrambi i relatori del Consiglio nazionale hanno ribadito che
“per  gli  ingegneri  iscritti  alla  sezione  B  dell’albo
professionale  decadono  le  restrizioni  sulle  competenze
professionali  con  l’entrata  in  vigore  del  riferimento
normativo a livello Europeo (Quadro Europeo delle Qualifiche)
recepito  dallo  Stato  italiano  con  decreto  n.  8  del  2018.
 Questi  professionisti,  dunque,  possono  progettare  opere
pubbliche  e  fare  depositi  presso  il  Genio  civile  per  le
strutture in zona sismica”.

I rappresentanti del Consiglio nazionale degli Ingegneri hanno
però suggerito agli iscritti della sezione B “di essere cauti
quando assumono un incarico, di valutare le proprie competenze
e  soprattutto  di  condividerle  con  l’Ente  interessato.
Tuttavia, non spetta al Consiglio nazionale degli Ingegneri,
bensì  al  Ministero  della  Giustizia  e  al  Ministero
dell’Università,  fornire  interpretazioni  ufficiali  sulle
competenze professionali ai sensi del DPR 5/06/2001 n.328.”

“Ringraziamo  il  CNI  che  ha  espresso  il  proprio  parere
competente e puntuale anche se non vincolante – commenta il
presidente Leo De Santis – Saranno ora le Amministrazioni a
dover esaminare ogni singolo progetto e, di volta in volta,
applicare al caso concreto principi e regole generali. Sarebbe
opportuno  che  per  ogni  specifico  intervento  venga  fatta
un’analisi  puntuale  evitando  di  rigettare  il  progetto  a



priori”.

C’È PIZZO E PIZZO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023

Tutto tace sul pizzo di stato sulla benzina d’estate

Politicainiseme.com, 31 luglio 2023. C’è pizzo e pizzo. È
proprio il caso di dirlo. Silenzio profondo sull’aumento della
benzina giunto proprio alla vigilia del l’esodo estivo che
coinvolge milioni di automobilisti. La foglia di fico è quella
dell’obbligo  dell’esposizione  del  costo  medio  regionale  da
parte dei benzinai. A cosa serve?

Mentre quello vero  è  salito, improvvisamente, di sei, sette
centesimi a litro. Per non parlare del “botto” rappresentato
dagli oltre due euro alle pompe autostradali.

Una vera e propria vergogna. Per uno Stato che è il primo
beneficiario  di  qualunque  aumento  sia  registrato  dai
carburanti, grazie ad accise e iva che sono pari all’oltre il
58% del costo finale per l’automobilista.

In queste ore, con milioni e milioni di italiani in marcia
verso le vacanze, non si è sentito alcun sdegnato intervento
da parte di chi nelle settimane scorse ha parlato del Pizzo di
Stato per solleticare alcune categorie, tra cui si annida
molta  evasione,  come  dicono  gli  stessi  dati  forniti  dal
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Governo.

L’aumento  lieve  registrato  sul  mercato  del  petrolio  non
giustifica affatto quello ben più rilevante fatto pagare in
queste ore alle pompe stradali; e ci sarà da ritenere che
questo varrà per tutto il periodo delle vacanze.

Perché quando c’è bisogno di fare cassa tanti bei discorsi
finiscono chissà dove, contando sulla smemoratezza e quello
che resta solo un momentaneo rimbrotto degli italiani; e in
cavalleria  è  passata  anche  l’idea  di  tassare,  e  bene,  i
cosiddetti  extraprofitti.  In  particolare,  quelli  delle
compagnie  petrolifere  che  hanno  raggiunto  livelli  davvero
vergognosi.

Tutto tace sul “pizzo” di Stato sulla benzina d’estate

DIVERSAMENTE CHIOSCO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023

Torna per il terzo anno consecutivo sul lungomare

Fossacesia,  30  luglio  2023.  Ieri  sera  per  il  terzo  anno
consecutivo, ha riaperto i battenti Diversamente Chiosco, il
bar gestito da ragazzi con disabilità  che già negli ultimi
due anni è stato presente sul Lungomare di Fossacesia Marina.
Si tratta di un progetto di integrazione/inclusione lavorativa
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e formazione dedicato alle persone con disabilità, promosso
dall’Associazione  di  Promozione  Sociale  Liberamente  di
Pescara, con la collaborazione del Comune di Fossacesia.

L’inaugurazione nella Piazzetta dei Pescatori, sul Lungomare
nord,   avvenuta  con aperitivi e musica a cura dei The
Cloudblues. Alla cerimonia di riapertura sono intervenuti  il
sindaco Enrico Di Giuseppantonio, il vicesindaco Maria Angela
Galante  e  la  delegata  alla  Pubblica  Istruzione  Ester  Di
Filippo e tantissime persone.

L’iniziativa,  giunta  alla  sua  terza  edizione,  è  stata
fortemente voluta dall’Amministrazione Comunale di Fossacesia
ed è stata premiata nel 2021 nel corso della 6^ edizione di
Cresco  Award  –  Città  Sostenibili,  contest  promosso  da
Fondazione Sodalitas in collaborazione con ANCI (Associazione
Nazionale  Comuni  Italiani)  e  con  il  patrocinio  della
Commissione Europea, del Ministero della Transizione Ecologica
e della Conferenza delle Regioni e Province Autonome, che
premia  l’impegno  dei  Comuni  italiani  per  lo  sviluppo
sostenibile  dei  territori  in  linea  con  gli  obiettivi
dell’Agenda  2030  dell’ONU.

Fossacesia,  che  era  stata  premiata  in  passato  per  aver
realizzato  nel  2017  la  Spiaggia  Per  Tutti,  dedicata  alle
persone diversamente abili, è stata scelta per Diversamente
Chiosco anche da Enel per la categoria “Progetti a sostegno
dell’imprenditorialità delle persone con disabilità”, con un
dono  di  20.000€  per  l’illuminazione  di  edifici  e  luoghi
storici.

Il sindaco Enrico Di Giuseppantonio  nel suo saluto, commosso
ha detto: “per me è un giorno di festa, grazie a questi
ragazzi  ci sentiamo tutti protagonisti di una città solidale
ed  inclusiva.  L’Amministrazione  Comunale  è  orgogliosa  di
questo  Diversamente  Chiosco  che  somministra  soprattutto
sorrisi e simpatia.”



INSUPERABILE  2023:  1000  km
attraverso la nostra penisola
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023

Diffondere il messaggio di inclusione

Roseto degli Abruzzi, 30 luglio 2023. Partita domenica 23
luglio la terza edizione della staffetta dell’inclusione, che
in 21 giorni attraverserà tutta la penisola, dal Santuario di
La  Verna  a  Rimini  per  poi  scendere  fino  a  Brindisi  e
concludersi a Santa Maria di Leuca, è attesa nel pomeriggio di
oggi a Roseto degli Abruzzi per far tappa il giorno successivo
a Vasto.

Tutti  i  partecipanti  di  InSuperAbile  la  Staffetta
dell’inclusione, che in questa fase è formata da ragazzi in
bici, sarà accolta all’arrivo presso l’EurCamping di Roseto da
una delegazione del Comune, con Sindaco, assessora al Turismo
e consigliera delegata alla disabilità.

Poiché è di fondamentale importanza diffondere il messaggio di
inclusione e di condivisione degli obiettivi e dei traguardi,
oggi sarà presente anche l’Associazione Dalla Mia Parte che si
occupa di disabilità a Roseto degli Abruzzi,

I protagonisti

Nato nel 2020 da un’idea del Dott. Gabriele Rosa, presidente

https://www.abruzzopopolare.com/2023/07/30/insuperabile-2023-1000-km-attraverso-la-nostra-penisola/
https://www.abruzzopopolare.com/2023/07/30/insuperabile-2023-1000-km-attraverso-la-nostra-penisola/


di Associazione Lamu e ASD Rosa Running Team, il progetto
viene organizzato in collaborazione con altre due associazioni
bresciane: Se Vuoi Puoi e Pedalabile.

Il progetto si rivolge principalmente a persone con patologie
o disabilità fisiche o cognitive ma anche a persone in salute,
di qualsiasi età. Anche quest’anno, infatti, ad accompagnare i
camminatori ed i ciclisti ci saranno partecipanti esterni e
volontari che avendo sposato la mission del progetto, hanno
deciso di unirsi al gruppo.

Lungo il percorso si uniranno dunque – come nel 2022 – le
associazioni bergamasche, Coop Lavorare Insieme e San Martino
con cui si è conclusa la scorsa edizione, ASD Aole e la new
entry AIMFT, Associazione Italiana Malattia Fronto Temporale.

Il percorso in breve

Il percorso è suddiviso in tre frazioni ed i  tre gruppi sono
composti da una quindicina di partecipanti  ciascuno.  Al loro
seguito un pulmino per il trasporto dei bagagli/biciclette e a
supporto dei camminatori e ciclisti in caso di bisogno.

La  prima  frazione,  che  si  è  conclusa  ieri  a  Rimini,  ha
percorso le 5 tappe della via di Francesco della Valmarecchia
che dal Santuario di La Verna fino alla cittadina romagnola
con il coinvolgimento di Cooperativa Sociale Lavorare Insieme,
Cooperativa San Martino.

Da  Rimini  è  partito  il  secondo  gruppo,  condotto  dalle
associazioni Pedalabile, AOLE e AIMFT che, a bordo di tandem
speciali  e  biciclette  scenderà  fino  in  Puglia  lungo  la
ciclabile adriatica per giungere fino a Brindisi, da dove si
tornerà a camminare.

Il progetto si concluderà, infatti, a Santa Maria di Leuca,
percorrendo le ultime tappe della Via Francigena del Sud con
un terzo ed ultimo cambio di staffetta con l’associazione
AIMFT.



Oltre  alle  associazioni  sopracitate,  sarà  sempre  presente
Maria Luisa Garatti, Presidente di ASD Se Vuoi Puoi – Per un
mondo libero dalla sclerosi multipla – che sin dalla prima
edizione del progetto ha percorso tutte le tappe, dall’inizio
alla fine.

Un  messaggio  di  inclusione  che  attraversa  l’Italia  –  Il
progetto  si  pone  l’obiettivo  di  trasmettere  un  messaggio
sociale  forte  ed  importante:  il  movimento  corretto  e
supervisionato,  quale  mezzo  per  prevenire  e  rallentare  i
sintomi  di  numerose  patologie  e  come  supporto  psicologico
insostituibile in persone con disabilità fisiche e cognitive a
cui garantisce un maggiore grado di sicurezza e di autostima.

Il movimento, in questo caso il cammino e il ciclismo, si
arricchisce  di  molteplici  significati  e  di  nuove  aperture
verso l’indipendenza, l’autosufficienza e la fiducia in sé
stessi, quale opportunità per tutti.

InSuperAbile 2023, nel suo cammino, attraverserà ben 6 regioni
italiane toccando borghi e città ricchi di storia e fascino,
ripercorrendo cammini storici e vie più recenti, la costa
adriatica e l’entroterra.

La scelta del percorso è mirata ad evidenziare ancora una
volta la varietà, la bellezza e la grande ricchezza storico-
culturale del nostro paese e dei suoi cammini  che nulla hanno
da invidiare a quelli di altri paesi europei, ben più noti e
frequentati.

Il testimone

Durante il cammino i partecipanti si passeranno di mano in
mano un simbolico testimone portando un messaggio di speranza
e  rinascita  attraverso  il  paese.  Una  staffetta  che  vuole
essere l’occasione per dimostrare quanto sia importante unire
le  forze  quando  si  toccano  temi  significativi  come
l’inclusione  e  la  solidarietà.



Gli incontri

Durante il loro passaggio, i protagonisti saranno lieti di
confrontarsi con altre associazioni organizzando incontri e
presentazioni nei Comuni che attraverseranno e di accogliere
chi vorrà unirsi a loro per percorrere alcune tratte del loro
viaggio.

Le parole di Gabriele Rosa

“L’inclusione sociale ha l’obiettivo di eliminare qualunque
forma di discriminazione all’interno di una società, ma sempre
nel rispetto della diversità. Per divulgare questo importante
concetto  e  diritto  il  progetto  InSuperAbile  utilizza  il
cammino quale metafora della vita e della società. In gruppo
per sostenersi l’un l’altro, ognuno differente ed unico, con
le proprie difficoltà dettate a volte dalle patologie, altre
dalla  disabilità,  dall’età,  dal  proprio  vissuto,  ma  tutti
assolutamente accolti perché parte di un tutto. Il cammino ha
un potere inclusivo straordinario.”

InSuperAbile 2023: 1.000 km di inclusione.

3 tratte su cui si alterneranno le associazioni partecipanti,
22 tappe per un percorso indimenticabile:

GRUPPO 1: 23 – 27 Luglio 2023, La Verna > Rimini

I protagonisti: Se Vuoi Puoi, Cooperativa Sociale Lavorare
Insieme, Cooperativa San Martino

Day 1: 23 Luglio 2023 – La Verna > Balze – Km 25

Day 2: 24 Luglio 2023 – Balze > Sant’Agata Feltria – Km 22

Day 3: 25 Luglio 2023 – Sant’Agata Feltria > San Leo – Km 21

Day 4: 26 Luglio 2023 – San Leo > Villa Verrucchio – Km 23

Day 5: 27 Luglio 2023 – Villa Verrucchio > Rimini – Km 22



GRUPPO 2: 28 Luglio 2023 – 05 Agosto 2023, Rimini > Brindisi

I protagonisti: Se Vuoi Puoi, Pedalabile, AOLE, AIMFT

Day 7: 28 Luglio 2023 – Rimini > Senigallia – Km 72

Day 8: 29 Luglio 2023 – Senigallia > Civitanova M. – Km 70

Day 9: 30 Luglio 2023 – Civitanova M. > Roseto d. Abru – Km 79

Day 10: 31 Luglio 2023 – Roseto d. Abru > Vasto – km 95

Day 11: 01 Agosto 2023 – Vasto > Torre Mileto – Km 86

Day 12: 02 Agosto 2023 – Torre Mileto > Manfredonia – Km 80

Day 13: 03 Agosto 2023 – Manfredonia > Molfetta – Km 91

Day 14: 04 Agosto 2023 – Molfetta > Monopoli – Km 71

Day 15: 05 Agosto 2023 – Monopoli > Brindisi – Km 73

GRUPPO 3: 06 – 12 Agosto 2023, Brindisi > Santa Maria di Leuca

I protagonisti: Se Vuoi Puoi, AIMFT

Day 16: 06 Agosto 2023 – Brindisi > Torchiarolo – Km 25

Day 17: 07 Agosto 2023 – Torchiarolo > Lecce – Km 23

Day 18: 08 Agosto 2023 – Lecce > Martano – Km 31

Day 19: 09 Agosto 2023 – Martano > Otranto – km 31

Day 20: 10 Agosto 2023 – Otranto > Vignacastrisi – km 24

Day 21: 11 Agosto 2023 – Vignacastrisi > Tricase – Km 15

Day 22: 12 Agosto 2023 – Tricase > Santa Maria di Leuca – km
18

Le  dichiarazioni  e  le  emozioni  degli  organizzatori,  delle
associazioni partecipanti, dei camminatori e dei partner alla



partenza della staffetta 2023.

Gli organizzatori:

LAMU: Libera Accademia del Movimento Utile è un’associazione
no-profit fondata nel 2014 da Gabriele Rosa, medico cardiologo
ed allenatore di fama mondiale, con l’obiettivo di promuovere
il movimento come pratica terapeutica per le categorie deboli
(anziani,  bambini,  portatori  di  handicap  e  di  patologie
sociali), sostenere lo sviluppo e la promozione di eventi e 

  iniziative per la diffusione della cultura della vita attiva
in tutte le sue espressioni e migliorare la qualità di vita
delle persone dal punto di vista psico-fisico.

ASD ROSA RUNNING TEAM: è la squadra dilettantistica creata nel
2000 dal Dr. Gabriele Rosa. È affiliata FIDAL (Federazione
Italiana di Atletica Leggera) e FISPES (Federazione Italiana
Sport Paralimpico e Sperimentali) per accogliere tutti gli
atleti  con  disabilità  e  patologie,  offrendo  loro  la
possibilità di partecipare a campionati e manifestazioni di
categoria.  Da  numerosi  anni  organizza  importanti  eventi
sportivi legati alla corsa, quali la Brescia Art Marathon. Da
quattro anni, in collaborazione con LAMU, organizza inoltre il
Festival del Cammino, di cui questo progetto fa parte.

In collaborazione con:

SE VUOI PUOI: Fondata a gennaio 2017 con l’obiettivo e il
desiderio di diffondere il messaggio che si può buttare il
cuore oltre l’ostacolo chiamato sclerosi multipla, è nata per
tendere  una  mano  a  coloro  che  sono  affetti  da  questa
patologia. Come? Attraverso lo sport per dimostrare che il
movimento è molto importante per le persone con SM ed ha
effetti  positivi  sulle  limitazioni  fisiche  e  a  livello
psichico.  Numerose  sono  le  attività  che  l’associazione  ha
messo in campo con l’obiettivo di sensibilizzare l’opinione
pubblica e divulgare un messaggio di inclusione.



Maria Luisa Garatti, Presidente Se vuoi Puoi:

“Sono  veramente  emozionata  ed  orgogliosa  di  partecipare  a
questa terza edizione di InSuperAbile anche come Presidente di
Se Vuoi Puoi ASD, che ha come scopo quello di sensibilizzare
il movimento anche per persone che, come me, sono affetti da
sclerosi multipla. Camminare e pedalare a fianco di persone
con  disabilità  diverse  dalla  mia  ha  il  potere  di  far
accrescere dentro di me la consapevolezza che nessuno deve
essere  lasciato  ai  margini  della  società,  ma  incluso  ed
integrato. Nessuna discriminazione, nessun giudizio ma tutti
insieme, integrati e uniti per superare ogni difficoltà.

Anche quest’anno con Mariella Faustinoni percorreremo tutto il
percorso per accogliere e salutare le varie associazioni che
entreranno nel progetto con amore e gioia di sapere che tutto
è possibile nonostante le difficoltà.”

Pedalabile:

Roberto e Riccardo, padre e figlio, abile e Super abile, sono
i fondatori dell’associazione. Entusiasti della vita, della
natura e mai stanchi hanno deciso di buttarsi in un’avventura
fantastica  con  la  speranza  che  non  abbia  mai  fine  per
costruire  un’immagine  nuova  della  persona  con  disabilità,
vista come bisognosa di normalità prima che di bisogni. I
mezzi per raggiungere le finalità sono tandem per disabili,
con i quali vengono affrontati viaggi di breve, media e lunga
distanza dimostrando che anche una persona con disabilità può
affrontare,  con  i  suoi  ostacoli,  un’avventura  sportiva  in
grado di migliorare la propria autostima e la qualità della
vita in generale.

Roberto Dalla Pellegrina, Presidente di Pedalabile

“Viaggiare,  scoprire  nuovi  posti,  perdersi  tra  colline,
pianure, borghi e città colme di storie, entrare per un attimo
nelle  vite  di  gente  che  non  conoscerai  mai,  parlare  con
persone che probabilmente non incontrerai più, fermarsi ad



ascoltare la natura incontaminata, condividere tante pedalate
in  mezzo  a  paesaggi  mozzafiato  con  vecchi  e  nuovi  amici,
continuare a ridere anche dopo che hai pedalato per ore sotto
il sole cocente…questa è vita e questo è il sogno diventato
realtà, questo è InSuperAbile.

Alla meta quest’anno ci arriveremo ancora più forti, grazie
alla nostra esperienza ed al sostegno dei tanti seguaci, ma
insieme a quella forza crescerà anche la consapevolezza che
questo  viaggio  deve  diventare  l’inizio  di  una  storia
“infinita”, da ripetersi anno dopo anno con le tante persone
speciali  desiderose  di  condividere  questa  indescrivibile
esperienza… @pedal_abile.”

I PARTECIPANTI:

ASD AOLE

L’Associazione Sportiva Dilettantistica Aole nasce a Brescia
nel  2020  con  lo  scopo  di  promuovere  progetti  per  il
raggiungimento  delle  autonomie,  dell’integrazione  e
dell’inclusione sociale e culturale di persone con disabilità,
nella  convinzione  che  la  disabilità  non  debba  essere
considerata un ostacolo ma un’opportunità di crescita, per
l’individuo, la famiglia, il territorio e la società tutta.

Marco Cola, Direttore Tecnico Team AOLE

“Quest’anno  si  allarga  il  gruppo  AOLE  che  parteciperà  al
progetto  InSuperAbile,  due  equipaggi  e  quattro  ragazzi
coinvolti.

Fieri  della  straordinaria  esperienza  di  condivisione,  di
felicità, di fatica e di estrema libertà che ci ha dato il
viaggio  dello  scorso  anno  ci  ripresentiamo  ai  blocchi  di
partenza con tutta la carica del mondo”.

LAVORARE INSIEME

La mission – lavorare insieme affinché disabilità e fragilità



non vengano considerate un mondo a parte, ma una parte del
mondo–  si  concretizza  attraverso  azioni  legate  alla
quotidianità (come servizi, assistenza educativa scolastica,
residenzialità)  e  iniziative  volte  alla  valorizzazione  del
tempo  libero  delle  persone  fragili  (proposte  di  vacanza,
escursioni e camminate).

La scommessa è quella di continuare a dare più peso ai volti,
ai nomi e alle storie, rispetto i numeri.

Come? Operando fedeli ai principi della cooperazione sociale
per  favorire  l’inclusione  dei  ragazzi  e  promuovere
un’operazione culturale nei confronti del territorio stesso
che si abitua a vedere la persona disabile al centro della
comunità.

Valerio Mari, Presidente di Coop. Sociale Lavorare insieme

“La nostra scelta di partecipare ha una doppia valenza, da un
lato la nostra è una sorta di “ripartenza” da dove eravamo
arrivati,  che  vuole  veicolare  un  messaggio  di  volontà  di
continuare, e di vedere in ogni punto di arrivo una partenza
verso mete sempre nuove. Questi tratti percorsi insieme sono
per noi occasione di crescita, di condivisione di fatiche, di
individuazione di strategie per supportarci e sopportarci, di
spirito di adattamento che non sempre appartiene alla nostra
quotidianità.

Quest’anno ci sentiamo ancora più carichi e preparati, forti
della prima esperienza quindi … stiamo facendo il conto alla
rovescia.”

COOPERATIVA SAN MARTINO

Nata nel 1990 da un gruppo di educatori e familiari di persone
disabili, riuniti in equipe per un lavoro di ricerca e studio
sull’handicap, negli anni la cooperativa ha consolidato la
ricerca e la sperimentazione di servizi sempre più vicini ai
bisogni  delle  persone  con  disabilità  o  in  condizioni  di



fragilità e dei minori.

Simone Pezzotta, Presidente di Coop. San Martino

“Considerando il successo dello scorso anno, come Cooperativa
San Martino abbiamo scelto di confermare la partecipazione al
cammino di InSuperAbile perché ne condividiamo senso e valori.

Abbiamo scelto di collaborare perché questo progetto è una
sfida culturale che permette di fare un’esperienza di vita che
mette alla prova non solo le persone che partecipano, ma anche
il contesto culturale e sociale attorno.

ÈE’  un’esperienza fondamentale per il progetto di vita della
persona con disabilità e autistica, sia dal punto di vista
socializzante che nel distacco dalla famiglia. Socializzante
perché permette di costruire relazioni autentiche tra persone
in viaggio; inoltre permette alle persone di individualizzarsi
e mettere in pratica le autonomie apprese. Obiettivo è infatti
quello che dopo aver provato diverse esperienze di vita le
persone imparino ad esprimere i propri interessi e desideri.

Anche  per  la  famiglia  è  fondamentale  perché  offre  la
possibilità  di  rendersi  conto  delle  capacità  del  figlio;
infine  insegna  ai  compagni  di  viaggio  a  rispettare  il
funzionamento diverso delle persone e le esigenze che ciò
comporta. Riteniamo che esperienze di questo genere facciano
bene all’animo delle nostre comunità.”

AIMFT

L’Associazione  Italiana  Malattia  Frontotemporale  è
un’organizzazione di volontariato, fondata a Brescia nel 2010
che ha lo scopo di promuovere la ricerca e la conoscenza della
“Malattia Frontotemporale” o “Demenza Frontotemporale”, presso
la società civile, le Istituzioni pubbliche e private, le
diverse figure sanitarie e socioassistenziali.

AIMFT organizza eventi per la sensibilizzazione, la conoscenza



scientifica e raccolta fondi, promuovendo il riconoscimento
della diagnosi dei pazienti in centri specializzati. Promuove
l’attivazione di piani di assistenza adeguati per i pazienti
eed i loro familiari e la creazione di una Rete di servizi.

Silvana Marson, Presidente di AIMFT

“A.I.M.F.T.  Odv,  Associazione  Italiana  Malattia
Frontotemporale,  partecipa  a  INSUPERABILE  InSuperAbile  per
promuovere  la  conoscenza  della  patologia,  incentivare  la
ricerca ed inviare un messaggio di solidarietà ai caregiver
(familiari)  dei  pazienti  perché  escano  dell’isolamento  e
facciano sentire la loro voce.”

MAIN SPONSOR:

GRUPPO BOSSONI.

Mauro Bossoni

“È per noi è il terzo anno di partnership e l’idea di una
nuova avventura con questi incredibili ragazzi ci emoziona
sempre.

Ringraziamo il Dott. Rosa e il suo Team che ogni volta insieme
al  mitico  InsuperBus  rendono  possibile  questo  viaggio
all’insegna dell’avventura. Un piccolo gesto, il nostro, per
un grande Progetto.

Vi auguriamo buon viaggio e dei ricordi unici che resteranno
per  sempre  incisi  nel  vostro  cuore  e  nella  vostra  mente.
Avanti tutta, InSuperAbili!”.

FONDAZIONE CASSA RURALE E ARTIGIANA DI CAPRIOLO.

Mauro Zanni, Presidente

“In rappresentanza della Fondazione Cassa Rurale ed Artigiana
di Capriolo sono veramente felice di poter dire che fra i
beneficiari  del  Bando  “PER  PERSONE  FRAGILI”  è  rientrata



l’iniziativa di InSuperAbile.

Il Bando è stato creato per sostenere le Associazioni e gli
Enti  senza  scopo  di  lucro  che  operano  nei  territori  di
competenza  del  Socio  Fondatore,  la  Banca  di  Credito
Cooperativo del Basso Sebino, ora unico socio e senza la quale
la Fondazione non esisterebbe.

Il fine era quello di contrastare l’esclusione sociale e dare
un concreto sostegno al territorio indirizzando i contributi a
coloro che si occupano di persone che presentano fragilità di
carattere fisico, sociale o psichico.

Il progetto InSuperAbile è rientrato perfettamente nello scopo
del bando ed ha sposato appieno la mission della Fondazione.

Quindi,  grazie  a  tutti  coloro  che  hanno  partecipato
fattivamente all’organizzazione di questa ambiziosa iniziativa
ed  a  tutti  i  partecipanti  un  sincero  augurio  di  buon
cammino”.  

SPONSOR:

ARCESE.

Matteo Arcese – Executive President

InSuperAbile, la staffetta dell’inclusione, è un progetto che
permette  di  unire  i  valori  in  cui  come  azienda  crediamo
insieme  a  temi  significativi  come  l’inclusione  e  la
solidarietà. Crediamo nel movimento e nello sport come mezzo
per  il  raggiungimento  dell’inclusione  sociale  e  per
l’abbattimento  di  qualunque  barriera.  Il  rispetto  della
diversità  è  inoltre  uno  dei  principi  fondanti  del  nostro
Codice Etico. Crediamo inoltre, in One Team, ovvero nel valore
della  squadra,  perché  nessun  grande  risultato  può  essere
raggiunto dal singolo.”

OSTILIOMOBILI.



Giuseppe Cesari, Presidente

“Quest’anno  OSTILIOMOBILI  ha  festeggiato  i  55  anni  di
attività.

Oltre  mezzo  secolo  durante  il  quale  tanti  sono  stati  gli
ostacoli  e  le  difficoltà  da  superare  ma  che  ci  ha  visto
affermare come leader nel campo dell’arredamento e del design
del panorama del nord Italia.

Questo  è  dimostrazione  che,  se  affrontato  con  coraggio  e
determinazione,  nessun  obiettivo,  neppure  quello  più
ambizioso, é irraggiungibile. E in questo, il nostro spirito
di azienda è particolarmente in sintonia con lo spirito che
muove un evento come “INSUPERABILE”: affrontare senza timori
ogni  tipo  di  difficoltà  per  raggiungere  la  meta.  Anche
quest’anno OSTILIOMOBILI appoggia e aderisce a INSUPERABILE,
la staffetta per superare la disabilità che da La Verna a
Santa Maria di Leuca percorre 1000 km di solidarietà portando
un messaggio di rinascita e di positività. Con la forza di
spirito e la determinazione tutto è possibile”.”

RISORSE – AGENZIA PER IL LAVORO.

“Risorse  è  sempre  dalla  parte  dell’inclusione  e  della
solidarietà, perché i traguardi più importanti sono quelli
condivisi.  Siamo  orgogliosi  di  sostenere  Insuperabile  ed
essere  al  fianco  delle  persone  che  con  coraggio  e
determinazione affrontano i propri limiti. Mettersi in gioco
per  migliorarsi  è  la  chiave  di  ogni  successo  personale  e
professionale.”

LA VALLE CON TE ONLUS.

“Abbiamo  deciso  di  entrare  a  far  parte  del  progetto
“InSuperAbile Insuperabile “ perché siamo rimasti da subito
affascinati  da  questo  straordinario  racconto  del  vostro
cammino. La nostra Onlus è attiva nell’ambito sanitario ma
anche a livello sociale siamo molto presenti in Valtrompia che



è il territorio dove principalmente siamo attivi sostenendo
l’ospedale di Gardone Valtrompia per portare prevalentemente
informazione medico scientifica preventiva a servizio della
comunità.

Questa volta ci è piaciuta l’idea di sostenere un progetto che
esce dall’ambito ospedaliero e scende in strada con il cammino
vero e proprio portando in primo piano la disabilità come
inclusione,  come  solidarietà  in  cammino  per  eliminare
qualsiasi forma di discriminazione. Siamo fieri di sostenere
il vostro progetto e di camminare simbolicamente al vostro
fianco in questa meravigliosa avventura.”

UN PROGETTO COLLETTIVO

Un  grazie  a  tutti  coloro  che  rendono  possibile  il  nostro
progetto!

IL CATTOLICESIMO POLITICO che
guarda al prossimo …
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023

… e il clericalismo muto sulle ingiustizie

Politicainsieme.com, 30 luglio 2023. Il recente anniversario
del  Codice  di  Camaldoli  (luglio  1943)  ha  riportato
all’attualità il tema del rapporto tra cattolici e politica.

https://www.abruzzopopolare.com/2023/07/30/il-cattolicesimo-politico-che-guarda-al-prossimo/
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La domanda difficilissima, con risposta quasi impossibile è se
in Italia ci sia ancora un cattolicesimo politico e se goda di
buona salute.

Certamente apparteniamo a un Paese e a una Chiesa cattolica
nazionale  che  ha  detto  e  fatto  molto  in  termini  di
testimonianza e attività politiche di ispirazione cattolica.
Non c’è stata solo la DC, ci sono stati i cattolici impegnati
nel sindacato, nel mondo sociale e dei volontari, sindacale,
economico e culturale.

Ci sono ancora? Ovviamente sì.

Ma possono oggi definirsi come un filone culturale e politico
che  incide  nel  tessuto  del  Paese,  come,  per  esempio,  nel
secondo  dopoguerra,  di  cui  il  celebrato  Codice  ha
rappresentato  un  punto  di  partenza  importante?

A questa domanda risponderei con un No.

E la causa principale, a mio modesto parere è un deficit di
coraggio: intendo prima di tutto il coraggio di accettare la
situazione  complessa  (e  spesso  complicata)  della  politica
italiana, senza nostalgie del passato.

Nessuno può negare le valide testimonianze di quei cattolici
che con coscienza, competenza e sacrifici hanno contribuito a
costruire il Paese (tutti, noti e non noti). Ma il loro tempo
è passato; il mondo va avanti, nel bene e nel male.

La nostalgia non aiuta; anzi diventa deleteria quando, in
maniera  spesso  camuffata  da  nuove  sigle  e  strategie,  è
l’imperitura voglia di ricostituire la Democrazia Cristiana.

Un mese sì e l’altro pure c’è qualcuno che dice e si adopera
perché i cattolici siano (tutti) insieme in un partito (o
movimento o associazione).

Proprio non va giù quanto il Vaticano II, Paolo VI, Francesco
abbiano detto chiaramente: si può essere cattolici e operare



in schieramenti politici diversi, purché si sia, sempre e
comunque, coerenti con la propria fede.

Allora ci vuole il coraggio di guardare in faccia questo mondo
politico  (non  quello  passato),  accettarlo  e  cercare  di
annunciare in esso e ad esso il Vangelo, senza fare alchimie
per  riconquistare  poteri  culturali  e  istituzionali  ormai
perduti.

Non a caso la nostalgia della DC va di pari passo con la
nostalgia della voglia di potere che questi cattolici hanno,
che a poco a che fare con gli evangelici lievito nella massa e
spirito di servizio.

Rocco D’Ambrosio

Il  cattolicesimo  politico  che  guarda  al  prossimo  e  il
clericalismo muto sulle ingiustizie

Pubblicato su GlobalistSyndication.it

MOLINO NUOVO PRESIDENTE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023

Lions Club Vasto Adriatica Vittoria Colonna rinnova le cariche

Vasto, 29 luglio 2023. È Massimo Molino il nuovo presidente
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del Lions Club Vasto Adriatica Vittoria Colonna. L’investitura
è  avvenuta  nel  corso  del  tradizionale  appuntamento  della
cerimonia del ‘Passaggio del martelletto’ tra la presidente
uscente  Maria  Pia  Smargiassi  e  quello  subentrante  Molino,
appunto,  celebrata  nella  serata  del  24  luglio.  Un  evento
intriso di valori lionistici e di momenti importanti per la
vita di un sodalizio lionistico, a cominciare dall’ingresso di
una nuova socia, la Dott.ssa Lucia Bruno, atto atipico per il
tipo di cerimonia, ma che si spera rappresenti un buon viatico
per la crescita associativa del Club.

E  poi  la  consegna  delle  Melvin  Jones  anticipata  già
nell’ultima Charter Night del Lions Club e finalmente portata
a  compimento  per  i  soci  Mariarosaria  Toscano  e  Luigi
Spadaccini. Molto apprezzati gli interventi dell’assessore al
Welfare  del  comune  di  Vasto  Nicola  Della  Gatta,  che  ha
ribadito  l’importanza  della  collaborazione  tra  le
organizzazioni di servizio, Lions in primis, e le istituzioni,
di  S.E.  Mons.  Mauro  Lalli,  incaricato  della  Nunziatura
Apostolica, ambasciata del Vaticano, ad Amman (Giordania), che
ha evidenziato l’impegno dei Lions per il bene comune al fine
– ricordando il magistero di Papa Francesco in merito – di
trasformarci  tutti  in  moltiplicatori  della  speranza,
l’ispettore  della  P.S.  Giuseppe  Lalli,  che  ha  raccontato
invece la sua esperienza in occasione del terribile terremoto
dell’aprile 2015 in Nepal dove ha contribuito a salvare tante
persone, atti che gli sono valsi la medaglia di bronzo al
Valore civile. Infine, il PDG Tommaso Dragani ha parlato dei
valori del lionismo e di un Lions Club.

Uno dei momenti topici della serata il passaggio di consegne
tra i presidenti. Quella uscente, Maria Pia Smargiassi ha,
quindi,  inteso  ringraziare  i  soci  per  il  loro  impegno
nell’anno  appena  trascorso  snocciolando,  anche  attraverso
l’ausilio di un video, le attività realizzate dal sodalizio
nell’anno sociale.

Il presidente subentrante Massimo Molino, dopo aver ricevuto



la pin e il classico martelletto, ha delineato alcuni elementi
fondamentali che guideranno il suo mandato presidenziale, a
cominciare dalla necessaria collaborazione dei soci a quella
con gli altri Lions Club locali e non. Ha ribadito con forza
l’impegno verso iniziative sull’ambiente, come richiesto dalla
presidente internazionale Patti Hill, e la lotta alla fame e
di diffusione della cultura della pace che sono tra i cardini
del mandato del nuovo Governatore distrettuale Marco Candela.
Ha quindi ricordato di aver sempre respirato ‘aria Lions in
famiglia’ in quanto il papà, il compianto Ing. Mario Molino,
era socio del Lions Club Vasto Host e mamma Angela Poli è
stata  fondatrice  del  Lions  Club  Vasto  Adriatica  Vittoria
Colonna di cui, a 96 anni, è tuttora socia effettiva. Denso di
emozioni proprio il momento della telefonata con mamma Angela
apparsa ancora piena di grinta e di attaccamento ai valori
lionistici.  In  chiusura  il  presidente  Massimo  Molino  ha
presentato il Consiglio direttivo che lo accompagnerà nel suo
mandato e che risulta così composto:

Massimo Molino, presidente

Maria Pia Smargiassi, immediato past presidente coordinatore
LCIF

Sandra Di Gregorio, I Vicepresidente coordinatore GLT

Antonio Muratore, II Vicepresidente

Luigi Spadaccini, segretario

Francesco Nardizzi, tesoriere

Luca Francesco Paolo Russo, cerimoniere

Luigi Marcello, coordinatore GMT

Elio Bitritto, coordinatore GST,

Michelino Martinino, presidente comitato marketing



Mariarosaria Toscano, censore

Alessia Marcello, presidente comitato tecnologie informatiche

Benito Michelizza, presidente comitato statuto e regolamento

Angela Moscufo, Aldo Ciavatta e Liana Di Nanno, consiglieri

Carmine Di Risio, Maria Pia D’Ugo e Anna Cecere, revisori dei
conti

PARRICIDA  PER  L’ONORE.  Il
processo Trifoni
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023

Il  2  agosto,  sulla  terrazza  della  Biblioteca  Bindi,  la
presentazione del nuovo libro di Elso Simone Serpentini sui
fatti di sangue accaduti nel 1904 a Giulianova.

Giulianova,  28  luglio  2023.  Mercoledì  2  agosto,  alle  ore
21:15, la terrazza di Palazzo Bindi si tingerà di “giallo” con
la presentazione del libro di Elso Simone Serpentini, fresco
di stampa, dal titolo “Parricida per l’onore (Il processo
Trifoni – 1904)”, edito da Artemia Nova Editrice.

Il numero 43 della fortunata collana curata dallo scrittore e
dedicata ai processi celebri teramani, si concentra stavolta
sui fatti di sangue che sconvolsero Giulianova nella piovosa
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giornata del primo ottobre del 1904, quando Domenico Trifoni
colpì  a  morte  sua  figlia  Caterina  all’interno
dell’appartamento nel palazzo di piazza Vittorio Emanuele II,
oggi piazza della Libertà, all’ingresso del corso.

L’autore, in dialogo con Walter De Berardinis, giornalista,
studioso  e  collezionista,  e  con  il  direttore  Sirio  Maria
Pomante, condurrà il pubblico in un viaggio nella storia della
famiglia,  negli  eventi  che  precedettero  l’omicidio  e
soprattutto  tra  le  carte  del  processo  che  prese  avvio,
raccontando le testimonianze di tanti concittadini di allora,
ricostruzioni e ipotesi. Il tutto a pochi metri dal luogo del
delitto.

Ad  impreziosire  la  serata  sarà  inoltre  l’occasione
straordinaria  di  poter  ammirare  il  ritratto  di  Caterina
Trifoni  del  1903,  opera  di  Francesco  Paolo  Michetti,  per
gentile concessione della famiglia. In caso di maltempo la
serata si svolgerà presso la Sala centrale della Biblioteca
civica.

Elso Simone Serpentini, già docente di storia e filosofia,
scrittore e saggista, autore di “All’Oriente di Teramo. La
Massoneria  teramana  tra  storia  e  cronaca”  (2014),  ha
pubblicato 43 volumi della collana “La Corte! Processi celebri
teramani”, 5 volumi della collana “Briganti d’Abruzzo” e ha
curato l’unica traduzione in italiano moderno del capolavoro
della  letteratura  spagnola  barocca  del  Seicento,  “Il
Criticone” di Baltasar Gracián (2008). Nel 2009 ha pubblicato
“Enrico Sappia. Cospiratore e agente segreto di Mazzini” (a
quattro mani con lo storico francese Maurice Mauviel) e nel
2016 ha curato dello stesso Sappia (Enrico Sappia De Simone)
“Gli scritti abruzzesi”.

Sempre per Artemia Nova Editrice nel 2019 ha pubblicato con
Loris Di Giovanni “Storia della Massoneria in Abruzzo” e con
altri  autori  “Il  Manoscritto  di  Pianella.  Un  catechismo
massonico  abruzzese  dei  primi  dell’Ottocento”  e  “Fabrizio



Padula. Il medico, il politico, l’artista e il massone”.

OMAGGIO  GLI  ABRUZZESI  nel
mondo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023

Ortucchio, 28 luglio 2023. Si terrà il 29 luglio, l’incontro
“Omaggio  agli  Abruzzesi  nel  Mondo  –  L’emigrazione  nella
letteratura, teatro, cinema, canzoni”.

L’evento,  promosso  dall’Associazione  Nuovo  Corso,  in
collaborazione con l’Amministrazione comunale di Ortucchio, si
svolgerà presso il Castello Piccolomini alle ore 18:00. Nel
corso  degli  interventi  si  ricorderanno  gli  abruzzesi  che
all’estero  hanno  “raccontato”  il  loro  essere  emigrati
nell’arte.  Un  primo  omaggio  sarà  per  John  Fante,  nel  40°
anniversario della scomparsa, celebrato in questi giorni a
Torricella Peligna con il Festival letterario “Il Dio di mio
Padre” diretto da Giovanna Di Lello. A ricordare la figura di
Fante, Cesira Sinibaldi.

Tra gli interventi, quello di Raffaele Favoriti, Sindaco di
Ortucchio, e di Padre Riziero Cerchi che si soffermerà sul
ruolo della Chiesa in emigrazione. Nel paese dove sono nati i
genitori di Alfred Zampa, che ha costruito i ponti più celebri
d’America,  uno  dedicato  proprio  alla  sua  memoria,  sono
infinite  le  storie  di  emigrati,  a  raccontarne  due
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emblematiche, Alessia De Benedictis e Patrizia Paciulli.

Coordinerà i lavori Giovanna Chiarilli.

Le letture sono affidate a Simona Quagliuso e le musiche a
Carmine Maiorano.

VECCHIO CARCERE abbattiamo il
muro di cemento
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023

Teramo, 27 luglio 2023. L’Associazione Robin Hood di Teramo
ritiene  che  l’inestetico  muro  di  cemento  armato  che
rappresentava un  ulteriore margine per evitare fughe dal
carcere  ha  terminato  la  sua  funzione,  al  suo  posto
l’associazione propone la creazione di  un’area verde che
arriva sino alle mura del vecchio carcere ed una fila di
alberi in modo da recuperare quello che rappresenta un non più
necessario ostacolo, creare uno spazio verde che abbellisce ed
è utile anche per combattere il caldo. e si elimina un’inutile
ed inestetico muro.
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TRA  SPORT  E  SOLIDARIETÀ:
torna la Nuotata della Costa
dei Trabocchi
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023

Oltre 100 iscritti

Lanciano, 27 luglio 2023. Riecco la “Nuotata della Costa dei
Trabocchi”, tra sport e beneficenza. Si terrà sabato prossimo,
29  luglio,  partendo  dallo  stabilimento  balneare  Lido
Cavalluccio a Rocca San Giovanni. L’appuntamento è organizzato
dalla società sportiva Lanciano Nuoto e vedrà protagonisti
oltre cento nuotatori (già iscritti) che arriveranno da tutte
le regioni d’Italia.

In palio il Trofeo “Gennaro Di Battista”, che è alla nona
edizione.

L’appuntamento,  per  gli  atleti  è  alle  8,  per  eventuale
iscrizione e per punzonatura. La quota di iscrizione è di 10
euro  e  il  ricavato  della  manifestazione  verrà  devoluto
all’Associazione Italiana sulla Sindrome di Wolf Hirschhorn ,
organizzazione di volontariato ((www.aisiwh.it).

La nuotata, che avrà inizio alle 10.30, avrà una lunghezza di
3 chilometri e 200 metri.  Il percorso: partenza da “Punta
Cavalluccio”,  saranno  doppiati,  in  sequenza,  i  trabocchi
“Pesce Palombo” e “Punta Rocciosa” per tornare verso Nord,
verso  il  trabocco  “Punta  Cavalluccio”  e  rientrare  nello
stabilimento dove si svolge il raduno dei partecipanti.
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“Siamo davvero felici – dice Franco D’Intimo, presidente di
Lanciano  Nuoto  –  di  supportare  questa  iniziativa  creata
dall’amico  Vittorio  Rosati.  Manifestazione  ormai  diventata
appuntamento nazionale fisso per gli amanti di questo sport,
visto anche lo scenario mozzafiato, cornice perfetta. Speriamo
in condizioni meteo adatte all’evento”.

L’ITALCACCIA PESCARA 2023 un
vero anno di grazia
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023

Rilevante la presenza di donne e bambine alle gare cinofile di
Elice e Collecorvino dei giorni scorsi

Collecorvino, 27 luglio 2023. Vero anno di grazia il 2023 per
l’Italcaccia di Pescara. Per la nota associazione venatoria si
tratta di una tappa fondamentale nel percorso di crescita per
una cultura cinofila che costituisce, oggi, la vera essenza di
intendere  la  caccia.  Per  questo  il  sodalizio,  guidato  da
Gabriele Ermesino e Francesco Verì, ha organizzato ben cinque
prove all’insegna della sana amicizia e sportività.

Nelle ultime due domeniche, infatti, sono state organizzate,
nei comuni pescaresi di Elice e Collecorvino, manifestazioni
cinofile di alto profilo tecnico. Entrambi gli eventi sono
stati  preparati  accuratamente  dai  rispettivi  presidenti
comunali  Dante  Di  Michele  e  Marcello  D’Annunzio  che,  con
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l’aiuto  di  tutto  il  loro  staff,  hanno  dato  a  vita  a
competizioni  di  indubbio  prestigio.

I  grandi  passi  dell’Italcaccia,  nell’ultimo  anno,  stanno
delineando un cammino importante che dà lustro al lavoro dei
cacciatori locali, sempre più interessati ad una cinofilia
corretta, tesa alla valorizzazione del territorio e non solo
del  proprio  ausiliare  con  il  vantaggio,  non  proprio
trascurabile,  di  accendere  i  riflettori  su  un  mondo  non
proprio conosciutissimo ai più. In questi eventi, infatti,
l’elemento davvero sorprendete è stata la numerosa presenza di
donne e bambini. Un dato significativo che indica che, forse è
proprio questa la strada giusta. Poter mostrare a un vasto
pubblico i propri soggetti e quindi il proprio lavoro, non è
un  dettaglio  di  poco  conto;  così  come  poter  contare  su
palestre tanto perfette quanto i terreni messi a disposizione,
per non parlare, poi, di un’organizzazione così puntuale da
permettere  la  più  cavalleresca  delle  competizioni  tra
moltissimi cani, davanti ad un pubblico numeroso e variegato

E proprio la presenza di bambini nel mondo della cinofilia è
qualcosa di davvero bello e raro, si tratta di un ritorno alle
tradizioni passate e alla passione verso i propri ausiliari
che lascia ben sperare per il futuro.

Tornando  alle  gare,  va  detto  che  sono  stati  tanti  gli
appassionati  che  hanno  seguito  le  prove  organizzate
dall’Italcaccia, apprezzando le prestazioni dei cani in campo
e, alla fine, festeggiando i vincitori in un clima di festa e
di condivisione. Le gare cinofile sono state giudicate da
Gabriele Ermesino e da Pasqualino Treccia che, coordinati dal
Presidente  Provinciale  e  Regionale  Italcaccia  Abruzzo
Francesco Verì, hanno decretato i vincitori rispettivamente
per ogni categoria, assegnando i rispettivi premi tra prodotti
alimentari e trofei.

Le organizzazioni, per augurare a tutti i partecipanti un
sentito “in bocca al lupo” per le successive manifestazioni



organizzate per il 3 e 10 settembre prossimi, hanno allestito
durante le manifestazioni grandi stand gastronomici, a base di
prodotti tipici locali. 

Di seguito le classifiche delle prove svolte:

MANIFESTAZIONE DEL  16/07/2023 COMUNE ELICE

CATEGORIA INGLESI GARISTI

1-           Elio D’Onofrio con S.I  Birba;

2-           Luca Centorame con S.I. Mosè;

CATEGORIA CONTINENTALI GARISTI

1 – Luca Centorame con K. Magan;

2 – Giulio Diodato con DR Tyson;

CATEGORIA CACCIATORI

1-           Egidio Berardinucci con S.I. Ariel;

2-           Lorenzo Della Croce con S.I. Ares;

3-           Giulio Diodato con Dr Taro;

4-           Silvio Flacco con EB Maia;

5-           Elio D’Onofrio con S.I. Aki;

6-           Toni D’Olimpio con K Tito;

7-           Giulio Diodato con S.I. Muller;

8-           Enzo Chiavaroli  con S.I. Axel;

9-           Silvio Flacco con P.I. Max;

10-         Domenico Velluto con K. Diana;

11-         Sandro Di Zio con P.I. Ebby;



12-         Pasquale Di Spena con S.I. Ares

MANIFESTAZIONE DEL  23/07/2023 COMUNE COLLECORVINO

CATEGORIA INGLESI GARISTI

1-           Elio D’Onofrio con S.I  Birba;

2 –   Luca Centorame con S.I. Mosè;

3 –  Elio D’Onofrio con S.I. Uru

CATEGORIA CONTINENTALI GARISTI

1 – Luca Centorame con K. Magan;

2 – Giulio Diodato con DR Tyson;

CATEGORIA CACCIATORI

1-           Santiago D’Agostino con S.I. Jack

2-           Toni D’Olimpio con K Tito;

3-           Sergio Susini con S.I. Vento;

4-           Egidio Berardinucci con S.I. Ariel;

5-           Giulio Berardi con S.I. Mais;

6-           Elio D’Onofrio con S.I. Aki;

7-           Giulio Diodato con Dr Taro;

8-           Sandro Di Zio con P.I. Ebby;

9-           Cristian Forcone con K. Kalvi

10-         Sergio Amadio con S.I. Ares;

11-         Elio D’Onofrio con S.I. Ardy;

12-         Pasquale Di Spena con S.I. Ares



13-         Cristian Forcone con EB Molly

14-         Giulio Diodato S.I. Muller

15-         Carlo Di Lorenzo Dr Fido

IL  PORTALE  DEL  CIMITERO
BENISSIMO, ma ….
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023

Robin Hood si complimenta, ma riflessioni dovute

Teramo, 27 luglio 2023. L’Associazione Robin Hood di Teramo,
nel complimentarsi con l’amministrazione Comunale di Teramo e
con la Team per aver restituito alla città l’ingresso del
cimitero,  preceduta  anche  dalla  messa  in  sicurezza  delle
cappelle sotto i porticati,  con una nuova veste, apprezzando
soprattutto per i sanpietrini, che non hanno bisogno di grandi
manutenzioni  e  se  necessario  possono  essere  rimossi  e
riposizionati,  con  il  solo  costo  della  manodopera.

Il rispetto del cronoprogramma, nonostante le festività che
hanno bloccato il cantiere, rappresenta un ulteriore elemento
positivo, un vero esempio di serietà e professionalità, ormai
una normalità perduta.

L’associazione  Robin  Hood  introduce  la  riflessione  su  due
aspetti, il primo, per il quale è intervenuta sollecitando
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direttamente  Telecom  Italia,   è  quella  relativa  agli
inestetici  cavi  che  pendono  sulla  facciata,  nonostante  le
assicurazioni è evidente che la società non è intervenuta a
spostare i cavi.

Il  secondo  relativa  alla  cancellata,  ritenendo  un  vero
delitto, chi nel passato ha coperto, con un inestetico smalto
grigio, le colonne tonde di ottone, sminuendo il valore dello
stesso.

È evidente che questi interventi nulla hanno a che fare con la
sicurezza del portale, ma sicuramente l’amministrazione potrà
convenire che rappresentano un ulteriore salto di qualità.

Speriamo che qualche facoltosa azienda, regali alla città il
recupero delle cancellate, sarebbe veramente  bel gesto.

CONCORSO  STEFANO  BIZZARRI:
dal 28 al 30 luglio
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023

Uno degli appuntamenti più importanti per gli appassionati
della Fisarmonica

Morro  D’Oro,  26  luglio  2023.  Torna  il  magico  suono  delle
fisarmoniche  con  il  Premio  internazionale  Stefano  Bizzarri
 che celebra la 23esima edizione.
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Il prestigioso concorso nato nel 1992 per ricordare la figura
umana  e  professionale  del  musicista  Stefano  Bizzarri,
scomparso improvvisamente nel 1984, si terrà dal 28 al 30
luglio. 

Fortemente  voluto  dall’amministrazione  comunale  con  la
collaborazione dell’associazione “Stefano Bizzarri”, il premio
si avvale del patrocinio di Provincia e Regione.

“Il  Premio  Internazionale  per  Fisarmonica  Stefano  Bizzarri
torna grazie alla tenacia e alla resilienza di tanti cittadini
morresi”, dice con orgoglio il Sindaco Romina Sulpizi, “Questa
23esima  edizione  sarà  l’occasione  per  rinnovare  una
competizione  artistica  senza  frontiere  fra  musicisti
provenienti  da  numerosi  paesi,  europei  ed  extraeuropei,  e
rappresenta un segnale di accoglienza e collaborazione tra
Paesi, che alimenta uno spiccato senso di reciprocità”.

“Dopo aver partecipato come concorrente per tante edizione,
quest’anno ho l’onore e la responsabilità di essere tra gli
organizzatori del Premio internazionale per fisarmonica più
importante  nel  panorama  mondiale”  dice  Antonio  Mancini,
presidente  dell’associazione  Stefano  Bizzarri  “  è  una
ripartenza difficile ma molto emozionante perché riporta tanti
bravi fisarmonicisti nel nostro bel paese di  Morro D’Oro”.

Nomi  di  assoluto  prestigio  per  la  giuria  presieduta  da
Massimiliano  Pitocco  che  lavorerà  al  fianco  di  importanti
musicisti  e  compositori:  Renzo  Ruggieri,  Gianluca  Pica,
Adriano Ranieri e Samuele Telari.

 I giovani concorrenti si cimenteranno nelle due sezioni:
Classica e Varietè, entrambe con tre categorie suddivise per
fasce di età.

Per la sezione Classica è prevista inoltre la categoria Premio
senza vincolo di età, mentre la sezione Varietè prevede una
novità,  il  premio  intitolato  a  Gervasio  Marcosignori,  il
grande  fisarmonicista  italiano,  insignito,  nel  1959,



dell'”Oscar Mondiale della Fisarmonica”, che per tanti anni ha
presieduto la Giuria del Concorso a Morro D’Oro. Il premio è
offerto dalla celebre azienda di fisarmoniche Paolo Soprani di
Castelfidardo. Le audizioni inizieranno il 28 luglio alle 9:00
e  si  terranno  nella  bellissima  chiesa  monumentale  di  San
Salvatore,  opera  di  Gentile  da  Ripatransone  del  1331  con
facciata rinnovata in stile barocco. Le premiazioni a partire
dalle ore 21.00 in piazza Impero e a seguire il concerto del
musicista Samuele Telari

CONDIZIONI  TERMICHE  nelle
strutture  ASL1 inaccettabili
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023

Passano i mesi e cambiano le stagioni, ma le condizioni di
lavoro nella ASL continuano a peggiorare senza che nulla sia
stato fatto, per quanto ci consta, per apportare i dovuti
miglioramenti  sia  nei  confronti  del  personale  che  nei
confronti  dell’utenza!

L’Aquila, 25 luglio 2023. La scrivente Fp CGIL, unitamente ai
componenti RSU della medesima O.S., è costretta, suo malgrado,
a  dover  tornare  sul  tema  delle  condizioni  termiche  negli
ambienti di lavoro della ASL 1 Avezzano Sulmona L’Aquila che
stanno generando un notevole disagio sia al personale che
all’utenza che necessita di prestazioni sanitarie.
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Infatti, dopo che durante il periodo invernale erano state
fatte le doverose segnalazioni dovute alle temperature rigide
che determinavano nei luoghi di lavoro temperature inferiori
ai  15°  C,  ci  ritroviamo  oggi,  dopo  averle  personalmente
riscontrate, a dover segnalare ambienti, in particolar modo
nell’area  Peligna  (sia  in  ambito  ospedaliero  che
territoriale), che raggiungono temperature superiori anche ai
44° C!

Per una “singolare e beffarda coincidenza”, in data 20 luglio
u.s.,  la  Direzione  della  ASL  1  relazionava  il  competente
Ispettorato  Territoriale  del  Lavoro  circa  le  criticità
segnalate  da  questa  Organizzazione  Sindacale  nel  mese  di
febbraio  2023,  sulle  condizioni  termiche  delle  strutture
territoriali dell’area Peligna (Palazzina de Chellis e Palazzo
dei Comboniani); ci sono voluti circa sei mesi per dire che,
in effetti, gli ambienti di lavoro erano freddi, gli impianti
insufficienti alle necessità e la struttura non era a norma
(sic!).

Tornando  invece  agli  odierni  problemi,  senza  fare  troppe
distinzioni, abbiamo avuto modo di  verificare le condizioni
presso  il  Palazzo  Ex  Comboniani,  presso  la  Palazzina  De
Chellis e presso il nosocomio di Sulmona, ove si registrano
temperature che, come già riferito, superano i 40/44° C!!! ma
situazioni simili si riscontrano genericamente in tutta la
Provincia.

Inoltre,  continuano  ad  essere  segnalate  situazioni  di
sperequazione tra il personale, con dipendenti che hanno la
possibilità  di  poter  utilizzare  dei  condizionatori  (grazie
all’interessamento dei rispettivi dirigenti) e dipendenti cui
non resta che muovere l’aria calda con ventilatori, che si
rivelano totalmente inappropriati alla situazione.

Non di rado si segnala che si è costretti ad azionare detti
dispositivi “a turno”, in quanto l’impianto elettrico non 
consente il contemporaneo utilizzo di tali dispositivi, al



pari di quanto accade nella stagione invernale per l’utilizzo
di  dispositivi  per  il  riscaldamento,  a  supporto
dell’inefficiente  sistema  aziendale.

Ma vi è di più…il disagio che i dipendenti sono costretti a
subire si estende anche all’utenza che accede alle predette
strutture  per  prestazioni  di  varia  natura  ed  esami
diagnostici,  costretta  all’attesa  del  proprio  turno  in
condizioni  climatiche  non  poco  imbarazzanti.  Pensiamo  ai
bambini in coda all’ambulatorio vaccinale, agli anziani ed ai
pazienti  oncologici  in  fila  per  le  commissioni  per
l’accertamento  dell’invalidità  o  che  deve  effettuare
trattamenti  sanitari,  ecc  ecc…

L’attacco hacker subito da oltre due mesi ha indubbiamente
aggravato la situazione rallentando le comunicazioni, ma non
si può e non si deve continuare a far ricadere sulle categorie
più deboli, personale ed utenza, i danni dell’inefficienza.

Personale  sempre  più  in  affanno  essendo  insufficiente  e
sottodimensionato  rispetto  alle  necessità  e  cittadine  e
cittadini che subiscono liste di attesa infinite per accedere
alle prestazioni sanitarie.

La FP CGIL e la RSU aziendale FP CGIL, in data odierna, hanno
scritto una nota a tutti i vertici Aziendali e all’Ispettorato
Territoriale  del  Lavoro  e,  ritenendo  la  condizione  sopra
descritta non più ulteriormente tollerabile, e hanno fatto
appello affinché vengano assunte le opportune  e necessarie
misure correttive per il ripristino di condizioni di lavoro
adeguate,  a  tutela  della  salute  delle  lavoratrici  e  dei
lavoratori oltre che dell’utenza.

È stato infine chiesto di conoscere se sia stata fatta o meno
una corretta valutazione del rischio specifico e quali sono le
misure di prevenzione e protezione eventualmente adottate e,
nel caso, di conoscere chi sia il preposto all’osservanza
delle  disposizioni  in  materia  di  salute  e  sicurezza  sul



lavoro, poiché, da quanto si è avuto modo di poter rilevare,
poco o nulla è stato fatto!

Anthony Pasqualone

Il Segretario Generale FP CGIL  Provincia dell’Aquila

Andrei  Tonino  Carducci  -Donatella  Luciani  –  Antonella
D’Antonio  –  Raffaella  Liberatore  –  Angela  Ciccone

I Componenti RSU FP CGIL

SITUAZIONE  DRAMMATICA
nell’Ospedale di Penne
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023

Ogni  giorno  si  presentano  per  essere  visitati  sempre  più
cittadini, ma non sanno che i posti letto, per poi essere
eventualmente ricoverati, non ci sono…

Penne,  25  luglio  2023.  Al  Pronto  soccorso,  infatti,  si
presentano tanti cittadini che, avendo un problema e avendo
visto sulla App dell’azienda ASL di Pescara -dove compaiono i
tempi di attesa dei tre Pronto soccorso- che a Penne ci sono
meno cittadini in attesa, scelgono Penne.

Non sanno però che non ci sono più i posti letto di una volta
e quindi, visitati dal medico e stabilito che necessitano di
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ricovero, l’unico reparto è quello di Medicina. Questo perché
l’altro, afochirurgica, è tutto programmato per gli interventi
e quindi è difficile, se non impossibile, trovare posti letto.

Accade  quindi  che  l’unica  soluzione  è  il  trasferimento  a
Pescara. Questa è una cosa assurda, fuori da ogni regola e
logica. Aggiungiamo poi che molte volte i pazienti non possono
essere trasferito a Pescara perché non ci sono posti nemmeno a
Pescara.

Se rimangono a Penne vengono “appoggiati” presso un pre-triage
che però è senza condizionamento e in questi giorni il caldo è
terribile.  I  locali  non  hanno  neanche  finestre  grandi  e
adeguate, ma solo finestre piccole e potete ben immaginare che
tipo di assistenza possano ricevere.

Attualmente nel reparto di Medicina, a fronte di stanze con
tre letti previsti, assistiamo al raddoppio dei letti sino a
sei ed oltre. Inoltre, se dal Pronto soccorso si invia un
paziente “infetto” questo viene trasferito nell’unico reparto
che accoglie i pazienti ovvero sempre in Medicina e non in un
reparto dove possa essere messi in isolamento per la sua e
l’altrui sicurezza.

In sostanza l’unico reparto che “assorbe” tutte le richieste è
quello di Medicina. Un reparto dove vi è da tempo carenza di
personale, a partire dai Medici. Il personale presente ha un
carico di lavoro veramente pesante visto l’enorme afflusso di
ricoveri. Poi nel reparto assistiamo anche a problematiche del
tipo della carenza di biancheria. Il più delle volte gli OSS
si devono fermare a rifare i letti perché già a metà mattinata
non c’è biancheria a disposizione. Biancheria che arriva in
Ospedale non in modo regolare ma soprattutto non in numeri
tali da garantire i ricambi.

Questa  situazione  drammatica  potrebbe  agilmente  essere
tamponata  con  la  riapertura  del  reparto  di  ex  geriatria
ubicato al piano di sopra e così riattivare quei posti letto



per far fronte alla situazione.

È  inutile  avere  un  Pronto  soccorso  che  può  dare  risposte
parziali e che poi è costretto a ricovera a Pescara…

È una situazione che la Fials da tempo e numerose volte ha
segnalato  e  ha  più  volte  sollecitato  con  incontri,  con
lettere, con telefonate, ma senza mai riuscire a raggiungere
l’obiettivo di sistematizzare il Pronto soccorso e le sue
attività.  (vedi  dicembre  2022
www.fialspescara.it/riaprire-geriatria-a-penne)

Chiediamo provvedimenti urgenti quali:

 – riaprire i posti letto nell’ex geriatria per far fronte
immediatamente a tutte quelle persone che vanno in pronto
soccorso a Penne ed hanno poi bisogno di ricovero

– fare in modo che i pazienti, una volta venuti a Penne,
possano avere una assistenza adeguata. Questo significa che ci
deve  essere  un  radiologo  reperibile  per  la  notte  e  con
presenza attiva dalle 8 alle 20, La reperibilità notturna
consente di effettuare a Penne esami che, altrimenti, devono
essere  fatti  a  Pescara.  Quando  questo  accade  paziente  e
personale, con una ambulanza, devono andare a Pescara. Se il
caso lo richiede in Ambulanza è presente anche un Medico che
così viene “sottratto” al reparto per ore e ore e tutto questo
con costi di personale e mezzi facilmente immaginabili.

–  riattivare  i  servizi  di  Urologia  e  Neurologia,
indispensabili  per  le  consulenze  del  Pronto  soccorso

Gabriele Pasqualone

Il Segretario regionale FIALS



PEDALANDO PER LA VITA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023

Le Guide del Borsacchio , FIAB e WWF accompagnano Lorenzo, del
Movimento  Resistenza  al  Parkinson,  che  in  Bici  attraversa
l’Italia

Roseto degli Abruzzi, 24 luglio 2023. Oggi abbiamo avuto il
piacere di organizzare una piccola tappa con volontari delle
Guide, WWF e FIAB per accompagnare gli ultimi KM della tappa
odierna di Lorenzo.

Lorenzo è un malato di Parkinson che attraversa l’Italia in
bici  a  tappe  insieme  al  suo  gruppo.  Dal  Veneto  stanno
attraversando l’Italia per sensibilizzare le persone sul tema
Parkinson e sull’importanza di fare attività motoria.

Ci siamo ricongiunti alla carovana di Lorenzo, scortati dalle
moto della Polizia Stradale, sul ponte in legno del Tordino e
l’abbiamo accompagnato attraverso la ciclabile della Riserva
Borsacchio e poi lungo tutto il lungomare di Roseto degli
Abruzzi  per  arrivare  in  piazza  della  Repubblica  dove  il
Sindaco e le autorità hanno accolto la carovana.

Alle 19 ci sarà un convegno in sala consiliare del comune,
dove Lorenzo e gli altri del gruppo Movimento resistenza al
Parkinson,  illustreranno  l’iniziativa  e  sensibilizzeranno  i
partecipanti.

Per noi è stato un enorme piacere, anche se solo per pochi
chilometri,  accompagnarli  e  conoscerli.  Quel  che  fanno  è
riconquistare la normalità attraverso la forza di volontà. Con

https://www.abruzzopopolare.com/2023/07/24/pedalando-per-la-vita/


la  determinazione  rendono  possibile  quello  che  per  molti
sarebbe impossibili lanciando un messaggio di speranza per
tutti i malati e per le loro famiglie.

A Lorenzo, al suo gruppo ed alla famiglia mandiamo un enorme
abbraccio. Siamo rimasti tutti commossi dalla determinazione e
forza di volontà.

Marco Borgatti

Presidente  Guide  Del  Borsacchio  -Guardia  Ambientale  –
Direttivo  WWF  Teramo  –  Presidente  FIAB  Roseto

FLORA  DI  AIELLI  E  DINTORNI
incontro  con  le  piante
spontanee
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023

Un  libro  a  cura  di  Tonia  Cason.  Fotografie  di  Daniele
Tinarelli,  illustrazioni  di  Viola  Di  Pietro.  Collana  “I
borghi” – 128 pagine, ill. n.t. – ISBN: 9788897393818

Aielli, 24 luglio 2023. Dalla quarta di copertina: «Questa
guida è frutto della collaborazione tra una appassionata di
piante, un fotografo e una illustratrice e vuole essere un
semplice e pratico strumento per chi intenda avventurarsi in
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passeggiate più o meno impegnative nel territorio montano di
questo angolo d’Abruzzo.

Il libro, interamente a colori, raccoglie le schede di oltre
settanta piante che possono essere incontrate lungo i cinque
itinerari  proposti  e  che  risultano  esemplificative
dell’incredibile  varietà  del  mondo  vegetale  esistente  nei
dintorni  di  Aielli,  paese  immerso  nelle  bellezze  ancora
incontaminate del Parco Naturale Regionale Sirente Velino».

Tonia  Cason  ha  impiantato  e  cura  un  suo  piccolo  giardino
botanico  ad  Aielli  dove  sono  presenti  molti  esemplari  di
piante  diffuse  nel  territorio,  pubblicando  foto  e  altre
informazioni nella pagina Facebook Botanic orto.

Daniele Tinarelli, appassionato di fotografia, ha creato nel
2015 Sferica3d, sintesi tra un laboratorio artigianale e uno
studio tecnico, un maker e un artigiano digitale che unisce
nel suo lavoro creatività e produttività professionale.

Viola  Di  Pietro,  in  arte  violinoviola,  illustratrice,
fumettista  e  artigiana,  ha  una  sua  linea  di  prodotti
illustrati sulla tematica dei diritti animali e sulle letture;
il suo sito è violinoviola.com

CAMPAGNA  #NOALCOLALLAGUIDA
promossa dal Ministero della
Salute
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023
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L’Automobile Club Chieti aderisce alla

Chieti, 24 luglio 2023. Anche l’Automobile Club Chieti, con
tutte le Delegazioni e gli Aci Point dislocati sul territorio
provinciale,  aderisce  alla  campagna  #noalcolallaguida  con
l’esposizione di un manifesto che riporta il messaggio “Non
sfidare la sorte, assumere alcol quando si guida aumenta il
rischio di provocare o di essere vittima di incidente”.

Fino al prossimo 30 luglio, in 35 stazioni ferroviarie di
tutte le regioni (per l’Abruzzo in quella di Pescara), grazie
ad un accordo di collaborazione istituzionale tra il Ministero
della Salute e l’Automobile Club d’Italia, saranno presenti
124  installazioni  in  cui  comparirà  lo  stesso  slogan
finalizzato a contrastare la guida sotto l’effetto dell’alcol.

In  questo  periodo  estivo  si  prevede  che  la  campagna
raggiungerà oltre 15 milioni di frequentatori delle stazioni
ferroviarie italiane.

L’attuale normativa italiana stabilisce che durante i primi
tre anni dall’ottenimento della Patente di guida il limite
alcolemico debba essere pari a zero, mentre per coloro che
hanno conseguito la Patente da più di 3 anni consecutivi è
possibile mettersi alla guida purché non si superi il tasso
alcolemico  di  0,5  g/litro.  Attenzione:  guidare  un  veicolo
oltre  questo  limite  –  e  quindi  in  stato  di  ebbrezza  –
costituisce un reato grave, punito, oltre che con la perdita
di 10 punti della Patente, con le severe sanzioni previste
dagli articoli 186 e 186 bis del Codice della Strada.

«Ancora una volta» ha dichiarato il Presidente dell’Automobile



Club provinciale di Chieti, Mario Aloè «vogliamo lanciare un
appello verso la sicurezza stradale, con la certezza che ogni
sforzo può produrre effetti positivi».

SERATA DISCO nel Castello
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023

Con i Buongiorno Classic

Ortona,  22  luglio  2023.  Si  accende  la  movida  dell’estate
ortonese. Grande evento nel Castello Aragonese. Il collettivo
In The Lab [MUSIC] SRLS porta per la prima volta in Abruzzo
una delle organizzazioni di clubbing più importanti d’Italia,
il “Buongiorno Classic” di Rimini. 

L’evento  si  svolgerà  questa  sera,  sabato  22  al  castello
Aragonese di Ortona dalle ore 19:00 alle ore 3:00 e suoneranno
i  seguenti  artisti  in  questi  orari:  H  19  –  20  Groove
Department; H 20-21 K-Panic; H 21-22 Dagg X Raad; DAGG X RAAD;
H 22-23:00 Antony S; H 23:00 – 00:00 Ayrton X Riccardo Perini;
H 00:00 -1:30 Mateo Dufour; 1:30 3 Màtteo Gatti. 

A tal proposito, ha commentato Michelle Santoferrara Manager
della The Lab [MUSIC] SRLS: “siamo molto onorati di essere
ospiti della città di Ortona, dove porteremo per la prima
volta in Abruzzo il “Buongiorno Classic” di Rimini, in una
cornice d’eccezione, suggestiva come il Castello Aragonese.
Speriamo di poter così trasformare per una sera Ortona nel
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cuore pulsante della movida della Costa Teatina”.

INTERNATIONAL  PROPELLER  CLUB
ABRUZZO  Port  of  Ortona  in
riunione
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023

Giovedì  13  luglio  2013  eletti  i  componenti  del  Comitato
Direttivo dell’Associazione

Ortona,  21  luglio  2023.  Dopo  la  presa  d’atto  delle  norme
statutarie, portate a conoscenza dell’International Propeller
Club  Nazionale  con  la  presentazione  del  Presidente  del
Propeller Club di Salerno, Maurizio Di Cesare, si è proceduto
alla  discussione  sulla  nomina  dei  componenti  il  Comitato
Direttivo con le relative cariche: Dr. Euclide di Pretoro,
Presidente  Comandante  Antonio  Serafini,  Vicepresidente
Comandante  Vito  Cannavina,  Segretario  Dr.  Nicola  Durante,
Tesoriere Dr. Paolo Di Blasio, Addetto alle relazioni esterne.

Subito  dopo  il  periodo  delle  ferie  estive  seguirà
un’iniziativa  pubblica  di  presentazione  del  Propeller  Club
Abruzzo  Port  of  Ortona.  L’International  Propeller  Clubs  è
un’associazione Culturale senza scopo di lucro e apolitica che
promuove l’incontro e le relazioni tra persone che gravitano
nei trasporti marittimi, terrestri e aerei e favorisce la
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formazione e l’aggiornamento tecnico, culturale tra tu@ gli
appartenenti alle categorie economiche e professionali legate
alle  attività  marittime  e  dei  trasporti  internazionali  e
nazionali.

II Propeller Club nasce dalla iniziativa di un piccolo gruppo
di imprenditori marittimi di New York nel 1922. L’Associazione
si è poi diffusa nel mondo e, oggi in Italia, con l’ingresso
del nostro Club, conta 27 Clubs distribuiti nelle maggiori
città portuali. Siamo fermamente convinti che il Propeller
Club in Ortona, città porto d’Abruzzo con la sua antica storia
nella  marineria,  l’importante  Istituto  Nautico,  la  grande
comunità  dei  marittimi  e  imprenditori  del  settore,  potrà
contribuire alla valorizzazione delle attività portuali e ad
una maggiore affermazione del Porto in Adriatico.

Siamo  sicuri  che  fare  emergere  e  discutere  gli  interessi
legittimi del settore dei trasporti, della logistica, delle
infrastrutture, del demanio, della formazione, della cultura
del mare, del welfare marittimo, oltre a costruire obiettivi
primari del Propeller Club Abruzzo, corrisponda anche agli
interessi  della  comunità  locale  e  di  quella  regionale.
Seguendo il format nazionale, sono previsti periodici incontri
dedicati a temi specifici, di interesse dell’Associazione, con
lo  scopo  di  offrire  contributi  professionali  utili  alla
crescita della nostra regione.

IL CENACOLO A FRANCAVILLA AL
MARE. Nuovo Lions Club
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023
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Passaggio del Martelletto del Lions Club Chieti I Marrucini

Torrevecchia  Teatina,  20  luglio  2023.  Martedì  18  luglio,
nell’elegante giardino di Villa Laura a Torrevecchia Teatina,
si è svolta la cerimonia del Passaggio del Martelletto per
l’anno  sociale  2023-2024.  La  Presidente  uscente  Emanuela
Marchione,  in  un  commovente  discorso,  ha  augurato  alla
Presidente entrante Orietta Pelliccioni di poter proseguire in
un clima di amicizia e armonia il percorso intrapreso dal
gruppo.

Contestualmente, è stato presentato il nuovo LC – Francavilla
al Mare Il Cenacolo, Club Satellite del LC Chieti I Marrucini.
I membri fondatori del nuovo Club sono Michelina Zappacosta
(presidente),  Bruna  Germani  (segreteria),  Anna  Di  Paolo
(tesoriera), Alexian Santino Spinelli ed Evedise Spinelli. La
costituzione di un nuovo gruppo risponde ad alcuni degli scopi
fondamentali del Lions Club International, ovvero organizzare,
fondare  e  sovrintendere  i  club  di  servizio  e  partecipare
attivamente al bene civico, culturale e morale della comunità.

Come  ha  raccontato  una  emozionata  Gabriella  Orlando,
presidente di Zona e promotrice del nuovo gruppo, è stato un
anno di interventi, comunicazioni, incontri, scambi di idee e
proposte  tra  gli  Officer  distrettuali  e  di  circoscrizione
addetti a promuovere la membership a tutti i livelli e i club
del territorio, in cui ha cercato di agire da interfaccia tra
gli uni e gli altri. Un fine lavoro di squadra che ha portato
a intercettare alcune persone, in Francavilla, con la voglia
di impegnarsi per gli altri e condividere il motto dei Lions
We serve.



Due parole, apparentemente semplici, che racchiudono il mondo
di valori del Lions Club esortando i soci a servire la propria
comunità, rispondere ai bisogni umanitari, promuovere la pace
e favorire la comprensione internazionale.

«Il nostro club si arricchisce di cinque nuovi soci tutti di
grandi qualità umane e professionali e di variegati interessi»
ha  commentato  la  Presidente  entrante,  Orietta  Pelliccioni.
«Tra essi il valore aggiunto lo dobbiamo al socio Santino
Spinelli, musicista, scrittore, poeta, docente universitario e
ambasciatore  culturale  della  etnia  rom  cui  orgogliosamente
appartiene che, con la sua presenza, dà al club Chieti I
Marrucini/  Francavilla  al  mare  Il  Cenacolo  un  respiro
culturale, sociale e umano sempre più ampio e un esempio di
apertura al solo valore importante: quello umano».

INSUPERABILE  la  staffetta
dell’inclusione
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023

Domenica 23 p.v. dal punto in cui è arrivata lo scorso anno,
il Santuario de La Verna.

Brescia,  19  luglio  2023.  Mancano  pochissimi  giorni  alla
partenza della terza edizione di InSuperAbile, la staffetta
dell’inclusione  che  in  21  giorni  attraverserà  tutta  la
penisola, dal Santuario di La Verna a Rimini per poi scendere
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fino a Brindisi e concludersi a Santa Maria di Leuca.

A seguito della magnifica ed emozionante esperienza realizzata
nel 2022 lungo la Via di Francesco, InSuperAbile è pronto a
ripartire.  L’edizione  2023  prevede  un  nuovo  e  sfidante
itinerario che percorrerà gran parte della penisola italiana
ripartendo  dal  Santuario  della  Verna,  dove  il  gruppo  è
arrivato a settembre 2022.

I protagonisti

Nato nel 2020 da un’idea del Dott. Gabriele Rosa, presidente
di Associazione Lamu e ASD Rosa Running Team, il progetto
viene organizzato in collaborazione con altre due associazioni
bresciane: Se Vuoi Puoi e Pedalabile. Il progetto si rivolge
principalmente a persone con patologie o disabilità fisiche o
cognitive ma anche a persone in salute, di qualsiasi età.
Anche quest’anno, infatti, ad accompagnare i camminatori ed i
ciclisti  ci  saranno  partecipanti  esterni  e  volontari  che
avendo sposato la mission del progetto, hanno deciso di unirsi
al gruppo. Lungo il percorso si uniranno dunque – come nel
2022 – le associazioni bergamasche, Coop Lavorare Insieme e
San Martino con cui si è conclusa la scorsa edizione, ASD Aole
e la new entry AIMFT, Associazione Italiana Malattia Fronto
Temporale.

Il percorso in breve

Il percorso è suddiviso in tre frazioni ed i tre gruppi sono
composti da una quindicina di partecipanti ciascuno. Al loro
seguito un pulmino per il trasporto dei bagagli/biciclette e a
supporto dei camminatori e ciclisti in caso di bisogno. La
prima frazione prevede di percorrere le 5 tappe della via di
Francesco della Valmarecchia che dal Santuario di La Verna
giunge a Rimini con il coinvolgimento di Cooperativa Sociale
Lavorare  Insieme,  Cooperativa  San  Martino.  Dalla  cittadina
romagnola  partirà  il  secondo  gruppo,  condotto  dalle
associazioni Pedalabile, AOLE e AIMFT che, a bordo di tandem



speciali  e  biciclette  scenderà  fino  in  Puglia  lungo  la
ciclabile adriatica per giungere fino a Brindisi, da dove si
tornerà a camminare. Il progetto si concluderà, infatti, a
Santa Maria di Leuca, percorrendo le ultime tappe della Via
Francigena del Sud con un terzo ed ultimo cambio di staffetta
con l’associazione AIMFT. Oltre alle associazioni sopracitate,
sarà sempre presente Maria Luisa Garatti, Presidente di ASD Se
Vuoi Puoi

– Per un mondo libero dalla sclerosi multipla- che sin dalla
prima  edizione  del  progetto  ha  percorso  tutte  le  tappe,
dall’inizio alla fine.

Un messaggio di inclusione che attraversa l’Italia

Il progetto si pone l’obiettivo di trasmettere un messaggio
sociale  forte  ed  importante:  il  movimento  corretto  e
supervisionato,  quale  mezzo  per  prevenire  e  rallentare  i
sintomi  di  numerose  patologie  e  come  supporto  psicologico
insostituibile in persone con disabilità fisiche e cognitive a
cui garantisce un maggiore grado di sicurezza e di autostima.
Il movimento, in questo caso il cammino e il ciclismo, si
arricchisce  di  molteplici  significati  e  di  nuove  aperture
verso l’indipendenza, l’autosufficienza e la fiducia in sé
stessi, quale opportunità per tutti.

UN PROGETTO DI: IN COLLABORAZIONE CON: InSuperAbile 2023, nel
suo  cammino,  attraverserà  ben  6  regioni  italiane  toccando
borghi  e  città  ricchi  di  storia  e  fascino,  ripercorrendo
cammini  storici  e  vie  più  recenti,  la  costa  adriatica  e
l’entroterra.  La  scelta  del  percorso  per  evidenziare  ad
evidenziare ancora una volta la varietà, la bellezza e la
grande ricchezza storico-culturale del nostro paese e dei suoi
cammini che nulla hanno da invidiare a quelli di altri paesi
europei, ben più noti e frequentati.

Il testimone

Durante il cammino i partecipanti si passeranno di mano in



mano un simbolico testimone portando un messaggio di speranza
e  rinascita  attraverso  il  paese.  Una  staffetta  che  vuole
essere l’occasione per dimostrare quanto sia importante unire
le  forze  quando  si  toccano  temi  significativi  come
l’inclusione  e  la  solidarietà.

Gli incontri

Durante il loro passaggio, i protagonisti saranno lieti di
confrontarsi con altre associazioni organizzando incontri e
presentazioni nei Comuni che attraverseranno e di accogliere
chi vorrà unirsi a loro per percorrere alcune tratte del loro
viaggio.

Le parole di Gabriele Rosa

“L’inclusione sociale ha l’obiettivo di eliminare qualunque
forma di discriminazione all’interno di una società, ma sempre
nel rispetto della diversità. Per divulgare questo importante
concetto  e  diritto  il  progetto  InSuperAbile  utilizza  il
cammino quale metafora della vita e della società. In gruppo
per sostenersi l’un l’altro, ognuno differente ed unico, con
le proprie difficoltà dettate a volte dalle patologie, altre
dalla  disabilità,  dall’età,  dal  proprio  vissuto,  ma  tutti
assolutamente accolti perché parte di un tutto. Il cammino ha
un potere inclusivo straordinario.”

TORNA IL BEER FESTIVAL
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023
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La festa della Birra Artigianale alla II Edizione – dal 27 al
30 Luglio

San Demetrio ne’ Vestini, 19 luglio 2023.Dal 27 al 30 luglio
2023, dopo il successo dello scorso anno, torna la II edizione
del San Demetrio Né Vestini Beer Festival, la festa della
Birra Artigianale.

Nel nuovissimo Parco della musica Lamberto Sollazzi sito in
Via Madonna dei Raccomandati, in concomitanza e collaborazione
con  il  Festival  D’Estate,  freschissime  e  ottime  birre
artigianali  accoglieranno  centinaia  di  avventori  che  dalle
prime ore serali saranno allietati da tanta musica live con
gruppi di altissimo spessore artistico per continuare e finire
la serata con dj set.

La  proposta  di  birre  artigianali  si  conferma  di  ottimo
livello, la tap list proporrà stili differenti per soddisfare
tutti i gusti, portando classiche lager, pils, weisse, ma
anche fresche blanche, ipa, stout, per arrivare a birre più
corpose in stile belga, con un occhio di riguardo anche per le
gluten free.

Il viaggio degustativo sarà arricchito da birre aquilane che
andranno ad affiancare altre scelte del territorio abruzzese,
italiano ed europeo.

L’Associazione  Culturale  Looppolo,  con  il  patrocinio  della
Fondazione Cappelli e del Comune di San Demetrio Né Vestini,
renderà di anno in anno l’evento più ricco e vicino ai sapori
della  terra  aquilana  che  in  questa  edizione  presenterà
un’offerta culinaria a km 0, con stand locali,  tra cui Mordi



e Fuggi e San Pio carni.

Il 27, 28, 29, 30 luglio il Beer Festival vi aspetta a San
Demetrio Ne’ Vestini!

LA SAGRA DE LU STENNMASS
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023

Appuntamento dal 20 al 23 luglio con i piatti della tradizione
e le eccellenze del territorio

Roseto degli Abruzzi, 19 luglio 2023. Dopo tre anni di attesa
torna  a  Cologna  Paese  l’appuntamento  con  la  Sagra  de  lu
stennmass che animerà il cuore del borgo dal 20 al 23 luglio
prossimi. La manifestazione, organizzata dalla Pro Loco di
Cologna  Paese,  che  unisce  tradizione,  gastronomia,
convivialità e senso di comunità è stata presentata questa
mattina durante la conferenza stampa che si è svolta in Sala
Consiliare nel Municipio di Roseto degli Abruzzi.

A portare i saluti dell’Amministrazione Comunale sono stati il
Sindaco  Mario  Nugnes,  l’Assessore  al  Turismo  Annalisa
D’Elpidio e la Presidente del Consiglio Comunale Gabriella
Recchiuti.  Mentre,  a  presentare  il  programma  dell’evento,
giunto alla 14esima edizione, sono stati il Presidente della
Pro Loco Quintino Temperini e il Segretario Ennio Cerasi.

Durante le serate, a partire dalle ore 20, sarà possibile
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degustare buon vino, gli arrosticini delle carni della zona,
il formaggio fritto e, soprattutto, il piatto forte della
sagra: la chitarra con le pallottine realizzata utilizzando,
appunto, Lu Stennmass. Uno strumento utilizzato dalle mani
sapienti  delle  nostre  mamme  e  delle  nostre  nonne,  dedite
ancora all’arte della cucina tipica. Una pietanza che può
essere intesa come eccellenza in quanto, ancora oggi, viene
preparata  con  l’amore  e  le  tecniche  tradizionali.  Un
appuntamento  da  non  perdere,  arricchito  anche
dall’intrattenimento musicale, dallo stand dei dolci tipici
con  frutta,  sangria  e  zucchero  filato  offerto  a  tutti  i
bambini.

“La  Pro  Loco  rappresenta  una  realtà  virtuosa  capace  di
coinvolgere tanti cittadini – ha detto il Sindaco Mario Nugnes
– da anni si spende con grande competenza e generosità per
coniugare,  anche  attraverso  queste  manifestazioni,  la
tradizione e l’innovazione. Per primi, i rappresentanti della
Pro Loco di Cologna Paese, hanno sposato l’idea di essere
parte  di  un  programma  turistico  più  ampio  dimostrando
generosità,  spirito  di  volontariato  e  ottimizzazione  delle
risorse. Con la Sagra de Lu Stennmass si valorizza uno dei
nostri bellissimi borghi e sono certo che lo spirito che anima
questa iniziativa sarà contagioso su tutto il territorio”.

“L’Amministrazione ha scelto di valorizzare un evento oramai
storico  per  il  nostro  comune  –  ha  aggiunto  la  Presidente
Gabriella  Recchiuti  –  Una  manifestazione  alla  quale  sono
particolarmente affezionata e che riesce a rappresentare lo
spirito che anima una Pro Loco che lavora per valorizzare un
territorio accogliente, ricco di tradizioni e di luoghi da
scoprire.  Partecipare  alla  Sagra  non  è  solo  un  viaggio
nell’enogastronomia locale ma è anche un modo per sperimentare
lo  spirito  aggregativo  che  è  particolarmente  forte  nella
comunità di Cologna Paese”.

L’Assessore  Annalisa  D’Elpidio  ha  ringraziato  gli
organizzatori “per un evento che rinnova e mette in risalto le



tradizioni del territorio. Stiamo lavorando per valorizzare le
frazioni del nostro comune e per divulgare questo bellissimo
evento ai tanti turisti che già affollano la nostra città. A
tal  proposito,  stiamo  pensando  di  organizzare  una  navetta
gratuita per favorire lo spostamento verso le frazioni nelle
ore serali in occasione di eventi importanti come, appunto, la
Sagra de Lu Stennmass”.

“Ringraziamo l’Amministrazione Comunale per il sostegno e per
aver compreso tutte le esigenze che si muovono attorno alla
nostra manifestazione – hanno concluso Quintino Temperini ed
Ennio Cerasi – Il ruolo della Pro Loco è quello di promuovere
il territorio e lo si deve fare sempre in sinergia con gli
Enti  più  vicini.  Si  tratta  di  una  collaborazione  che  ci
permette  di  migliorare  ad  ogni  occasione.  Un  forte
ringraziamento  va,  ovviamente,  ai  tanti  volontari  che
partecipano  senza  percepire  alcun  compenso  e  mi  piace
sottolineare  come,  grazie  a  questi  eventi,  venga  lanciato
forte il messaggio che Roseto non è caratterizzata solo dalla
sua  bellissima  riviera  ma  anche  da  un  ricco  e  territorio
interno pieno di tesori da scoprire. Invitiamo quindi tutti a
partecipare alla Sagra che torna dopo tre anni di stop e nella
quale vengono utilizzati, per quanto possibile, pietanze e
vini prodotti sul nostro territorio”.

Sindaco Roseto degli Abruzzi

BORGHI  E  SAGRE  D’ABRUZZO,
arriva il primo calendario
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023
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Eventi estivi selezionati da La Casa de Rustell APS

Oltre trecento eventi dell’estate abruzzese raccolti in un
unico,  e  pratico,  calendario  chiamato  Borghi  e  sagre
d’Abruzzo. La stesura è stata curata da La Casa de Rustell
APS,  associazione  di  promozione  sociale,  che  opera  sul
territorio  per  valorizzare  la  regione  Abruzzo  e  i  suoi
prodotti.  Il  calendario,  redatto  dal  direttivo
dell’associazione, raccoglie e schematizza sagre ed eventi nei
borghi e nelle città abruzzesi.

Un calendario utile per i turisti, facilmente consultabile sul
sito  dell’associazione  ed  in  continuo  aggiornamento.  Le
associazioni  organizzatrici  di  eventi,  infatti,  possono
comunicare all’indirizzo mail casaderustell@gmail.com le date
dei propri eventi per essere inseriti nel calendario.

Un raccoglitore pensato per i visitatori, i turisti e tutti
coloro che vogliono scoprire l’Abruzzo durante l’estate. Gli
eventi sono suddivisi per ogni mese estivo, per semplificare
il  più  possibile  la  consultazione  del  calendario.  Il
raccoglitore degli eventi, inoltre, è disponibile anche sui
canali social dell’associazione (Facebook e Instagram).

Dalle sagre tipiche di ogni realtà abruzzese, che mettono in
risalto i prodotti del territorio, agli eventi di maggior
respiro. Il calendario “Borghi e sagre d’Abruzzo” raccoglie al
suo  interno  tutte  le  manifestazioni  di  richiamo  fino  a
settembre.

Con “Borghi e sagre d’Abruzzo” La Casa de Rustell APS rimarca
la propria mission di valorizzazione territoriale e turistica



della regione abruzzese. Uno strumento che nasce dai valori
fondanti  dall’associazione,  ossia  di  regalare  una  vetrina
all’Abruzzo per essere ammirato da ogni angolo del mondo.

Borghi  e  sagre  d’Abruzzo:
https://www.casaderustell.it/borghi-sagre-dabruzzo/

A RIPATTONIARTE con i Clerici
Vagantes
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Agosto 2023

Dai social alle piazze di paese uno spettacolo itinerante per
riscoprire le tradizioni abruzzesi

Bellante, 17 luglio 2023. Sabato 22 luglio alle ore 21, in
occasione della rassegna RipattoniArte organizzata dalla Pro
Loco  di  Ripattoni,  frazione  di  Bellante  in  provincia  di
Teramo,  andrà  in  scena  la  prima  tappa  dello  spettacolo
itinerante Clerici Vagantes; un’iniziativa che vede coinvolti
alcuni dei volti abruzzesi più seguiti sui social.

Animeranno  la  serata  Marino  Cardelli  (il  Pretuziano),
Alessandra Primiterra (Gen.ziana) e Cristiano Catalini (Agenda
Agricola  Abruzzese).  Come  i  goliardi  medievali,  questi
simpatici  alfieri  dell’abruzzesità  interagiranno  assieme  al
pubblico  con  i  loro  aneddoti,  le  origini  dei  proverbi,
etimologie  di  parole  curiose  raccogliendo,  al  contempo,
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informazioni  sugli  usi  e  sulle  tradizioni  legate  al
territorio:  la  materia  prima  dalla  quale  questi  creator
attingono per realizzare divertentissimi reel, pubblicazioni e
oggetti di design.

Clerici Vagantes è un modo simpatico di raccontare la storia,
la cultura e le curiosità del territorio, per salvaguardare,
tramandare e preservare il patrimonio agricolo abruzzese: quel
corpus di proverbi, modi di dire, dialetti e tradizioni che
rischierebbero  altrimenti  di  finire  nel  dimenticatoio.  Ben
lontano  dalle  narrazioni  di  stampo  accademico,  i  nuovi
goliardi  riescono  a  divertire  il  pubblico  attraverso
narrazioni,  racconti,  storie  ed  un  linguaggio  che  sanno
coinvolgere e appassionare anche i più giovani.

Collaborano al progetto anche Gino Bucci (L’Abruzzese Fuori
Sede), Antonio Fruci (Elleapostrofoa) e Domenico Di Felice (Le
avventure di Pericle Pazzini); chi vorrà ascoltare i Clerici
al completo non deve far altro che seguire i loro canali
social per restare aggiornato!


